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В С Е  В Р Е М Я  С У Т О К - С Е В У !
Ч т о б ы  п о л у ч и т ь  х о р о ш и й  у р о ж а и , н а д о  у ж е  с е г о д н я  р а б о т а т ь  т а к ,  

к а к  э т о  д е л а ю т  м е х а н и з а т о р ы  с о в х о з а  « Р о с с и я »

■ Первая смена Хроника полевых работ

Ри тм
с т р а д ы

■ ^
Глядя на их радостные лица, не верит

ся, что люди отработали почти сутки на 
поле. Лишь на три-четыре часа поздаей 
ночью механизаторы Томского районного 
объединения «Сельхозхимия» останавли
вают свои тракторы. Отдых, конечно, не 
велик, но время такое —  Отрада. Она дик- 
iyer напряженный ритм работы и для аг-

Полям — интенсивные культуры

рохимикю. А вечером' места за штурвала
ми «Кировцев» займут водители. Зимой 
они освоили специальность тракториста.

40 тысяч тонн компостов необходимо 
внести бригаде № 2 в Совхозе «Черноре- 
ченский».

Фото Е. Лисицына.
Томский район.

По оперативным данным 
облагропрома, на 16 мая 
влага закрыта на 78.353 гек
тарах, что составляет 22 
процента общей площа
ди пашни. Наивысшие тем
пы у кожевниковцев, при
бивших влагу на 44 про
центах площадей. Следом 
идут земледельцы Шегар- 
ского и Томского районов, 
где более трети угодий под
готовлено под весенний сев. 
Медлят с боронованием аси- 
новцы и первомайцы.

Механизаторы Кожевни- 
ковского района близки к 
завершению подкормки noi- 
севов многолетних трав. 
Они так же, как шегарцы и 
чаияцы, уже подкормили 
все пастбища. Боронование 
многолетних трав организо
ваннее ведется в Томском 
районе. Здесь же протрав
лено больше всех семян.

Н е  забы вая
о  к а ч е ств е

в  совхозе «Новоселов- 
ский» первыми начали по
левые работы механизато
ры Моховского отделения. 
И первая их забота —  ози
мое поле. В конце апреля 
они подкормили рожь ми
неральными удобрениями. 
Их примеру последовали 
механизаторы и других от
делений хозяйства.

Опытный механизатор из 
Мараксы В. Н. Терентьев 
вывел в поле свой раабра- 
сьшатель РМГ-4. Вместе с

ДВОЙНАЯ ВЫГОДА
•  Семинар в «Чернореченском»
•  Как сэкономить полторы недели
•  Заводы срывают заказы села

Повышение урожайности 
каждого пахотного гектара—  
самая злободневная задача 
хозяйств объединения
«Томскплодоовощхоз». Этим 
заняты буквально все —  от 
генерального директора до 
механизаторов. Понятен их 
интерес к ч техническим но
винкам, позволяющим полу
чить прибавку урожая. Вот 
почему на днях в совхоз 
«Чернореченский» съехались 
представители не только 
родственных хозяйств, но и 
совхозов «Октябрь», имени 
50-летия СССР, чтобы по
знакомиться с приспособле
ниями, которые будут впер
вые применяться в нашей 
области при механизировгш- 
ном возделывании картофе
ля.

Заместитель генерального 
директора объединения
М. В. Неприятелев пред
ставляет новинки, поясняя, 
что даст та или иная.

Известно; от качества об
работки земли существенно 
зависит урожайность. Ве
сенние и летние холода за
ставили томских овощево
дов искгдсь пути более на
дежного развития картофе
леводства. Они обратились к 
опыту работы Заворовского 
ОПХ Московской области, 
где в сходных условиях по
лучают по 250— 2̂70 центне
ров клубней с гектара.

—  В этом году, —  говорил 
Михаил Васильевич, —  об
работка земли будет произ
водиться следующим обра
зом: вспашка почвы на глу
бину 35— 40 сантиметров без 
оборота пласта, культивация 
с боронованием (по необхо
димости), затем нарезка 
гребней-рядков.

В отличие от привычного 
каждому земледельцу плу
га, нынче картофелеводам 
Ч1’>едла.гают вести вспашку

агрегатом, рабочими органа
ми которого являются стой
ки, находяпщеся друг от 
друга в 35 сантиметрах. Это 
приотособление позволяет 
начать работу с землей на 
одну-полторы недели рань
ше, чем обычным плугом. 
Второе преимущество —  в 
пашне после такой обработ
ки меньше комков, она бо
лее рыхлая.

После боронования начи
нается нарезка гребней 
культиваторами, на кото
рых крепятся двух- и трех
стрельчатые лапы. Двух
стрельчатые рыхлят дно 
гребня, трехстреяьчатые, 
расположенные чуть позади, 
формируют гребень высотой 
до 15 сантимепюв и оваль
ной формы.

Для чего это делается? 
Опыт показал, что рыхлые 
гребни прогреваются зна
чительно быстрее, чем об
щий массив. Следовательно,, 
семена сразу попадут в бла
гоприятную для прораста
ния среду. Ведь известно, 
что слабые клубни в холод
ной почве гибнут, а в ре
зультате —  пораженные 
плантав(ии, потери урожая.

'Заворовская технология 
«оберегает» семена от пере
охлаждения. !К1лубни заделы
ваются на глубину 6— 8 сан
тиметров. Это делается ско
ростными сажалками, кото
рыми хозяйства (йъедине- 
ния обеспечены уже на 80 
процентов. Они позволят 
регулировать густоту посад
ки. Кроме того, обязательно 
при посадке локальное вне
сение в почву аммофоса.

Чтобы добиться 100-про- 
центной сохранности расте
ний, необходимы довсходо
вые и пОслевсход̂ вые об
работки полей. Для ЭТОЙ це
ли рекомендованы культи
ваторы, оборудованные до

лотами, трехстрельчатыми 
лапами и БРУ-07. Долота 
углубляют междурядья, ла
пы окучивают гребни, а 
БРУ-07 их пропалывают. К 
тому же в отличие от про
шлых лет к конусу ротаци
онной боронки прикрепля
ется цилиндр с зубьями, по
зволяющий прополоть и са
мый верх гребня.

Технология диктует такие 
условия; через 5— в дней по
сле посадки картофеля на
чинать обработку планта
ций, проводить ее трижды 
до всходов и столько же —  
по всходам. В последний раз 
должно быть самое глубокое 
окучивание, чтобы клубни 
формировались непосредст
венно в гребне, не ниже.

Поскольку площади, отве
денные под воздельшание 
«второго хлеба», весьма зна
чительны, то механизаторы 
усомнились: успеют ли име
ющимися агрегатами прове
сти шесть обработок? Да, от
ряды, бригады должны по
лучить дополнительно по 
одному-два колесных трак
тора. Такие возможности в 
совхозах есть.

Не лишне отметить и еще 
одно новшество, которое бу
дет впервые применено по 
химической обработке рас
тений от фитофтороза. Пос
ле одно-, двукратных обра
боток рядков штанговыми 
опрыскивателями сверху 
предусматривается с помо
щью дополнительных тру
бок - понизителей еще оп
рыскивать кусты снизу.

В целом комплекс при
способлений рассчитан так, 
что одному механизатору 
По силам обрабатывать 50-— 
70 гектаров пашни в полном 
соответствии с требования
ми новой технологии.

Не менее важное условие 
для получения высокого 
урожая —  качественная 
подготовка семян. В этом 
направлении успешно пора
ботала инженерная служба 
совхоза «Тахтамышевский»,

Здесь на бетонированной 
площадке смонтировали две 
линии сортировки картофе
ля. Отсортированные клуб
ни загружаются по транс
портеру в емкость с раство
ром, состоящим из аммиач
ной селитры, суперфосфата, 
хлористого калия и ТМТД. 
В солевом растворе больные 
клубни, проскочившие че
рез первичную сортировку, 
всплывают и их можно лег
ко удалить спйщальными 
металлическими «гребенка
ми». Здоровый семенной 
материал подвергается за
одно предпосевной химиче
ской обработке.

Агрегат, изготовленный из 
деталей отслуживших свой 
срок машин, по предвари
тельным подсчетам, должен 
принести двойную вьцоду. 
Во-первых, улучшается ка
чество семян, кроме того, 
можно избежать дополни
тельного привлечения рабо
чей силы. Не секрет, что 
каждую весну в хранили
щах объединения трудятся 
сотни горожан, вручную пе
ребирая тонны картофеля, 
чтобы отделить здоровые 
клубни от больных.

Практический семинар по
казал, .что работники ово
щеводческой отрасли на
стойчиво ищут и находят 
пути совершенствования тех
нологий производства.

К сожалению, технические 
предложения овощеводов 
не нашли пока отклика у 
руководителей и специали
стов на томских заводах, ко
торым поручено изготовить 
те или иные приспособле
ния. Не снимается вина и с 
руководителей областного 
агропрома; не смогли во
время предоставить заво- 
дам-изготовителям необхо
димые материалы,

В результате сложилась 
весьма неутешительная на 
сегодняшний день картина: 
завод режущих инструмен
тов не изготовил ни одного 
комплекта БРУ; так же

агрохимиками он заправил 
гранулами плодородия 200 
гектаров многолетних трав.

Во всех отделениях сов
хоза прошли предпосевные 
хз(овещания механизаторов. 
На них было отмечено, что 
техника к работе подготов
лена хорошо. Трактористы 
намерены работать, не счи
таясь со временем, —  так 
диктует весна. В Мохов- 
ском отделении мехгшиза- 
торы объединены в укруп
ненное звено, чтобы полнее 
были взаимопомохць и взаи
мозаменяемость. Здесь,
кстати, самое большое зер
новое поле, с которого весь 
совхоз берет семена. Поэто
му и обработка почвы, и 
сев должны проводиться с 
повышенным качеством. 
Вот почему, внедряя коэф
фициент трудового участия 
(КТУ) при оплате труда, 
зда:ь в обязательном по
рядке учитывают качество 
работы в гюле.

В. ЧЕРЕПАНОВ,
агроном совхоза «Ново- 

I селюский».
Колпашевский район.

Н а ч а л и
м аркеловцы

Позавчера маркеловская 
бригада совхоза «Россия» 
(бригадир Н. П. Ботяев)' на
чала сев овса. Были засея
ны этой культурой первые 
50 гектаров. Вчера бригада 
вела сев уже полным хо
дом, включив в работу ' 15 
сеялок.

В этом шегарском совхо
зе, о механизаторах которо
го в «Красном знамени» 
рассказывалось 16 мая," на
лажена круглосуточная ра
бота в поле. Закрытие вла
ги уже завершено.

«потрудился» над игольча
тыми роторами для обработ
ки корнеплодов «Сибэлект- 
ромотор». Нулевой резуль
тат и у манометрового за
вода, который должен был 
выполнить заказ на роторы, 
позволяющие возделывать 
овощн по астраханской тех
нологии. Из заявленных 250 
щелерезов - направителей 
сделано только 50 усилиями 
ГПЗ. Остальные —  их дол
жны изготовить на тех же 
ГПЗ и ТЭМЗе —  пока на бу
маге. А ведь был указав 
конкретный срок заверше
ния работы —  до мая. Вы
вод однозначен: на заводах 
все еще относятся к испол
нению сельскохозяйствен
ных заказов как к обяза
ловке, от которой порой от
махиваются, не вникая в их 
подливную значимость.

Иначе чем можно объяс
нить ситуацию, воэт1икаю- 
щую сейчас на «Сибэлект- 
ромоторе», ТИЗе и маномет
ровом заводе, где дело оста
новилось только из-за от
сутствия пластмассовой
втулки, которая изготавли
вается методом штамповки? 
Оказывается, нужны меся- 
цы(!), чтобы изготовить при
митивную пресс-форму— так, 
по крайней мере, объясняют 
задержку.

На ГПЗ тоже нашли «объ
ективную» причину —  для 
щелерезов требуется не
сколько сотен 100— 120-мил
лиметровых болтов, которые 
якобы завод не может сде
лать. Стргшный довод. Ведь 
такие болты делали слесари 
совхоза «Степановский» в 
своих менее оборудованных 
мастерских.

А руководство ТЭМЗа объ
ясняет невьшолнение зака
за кратко: вся инженерная 
мысль предприятия направ
лена на совершенстаование 
отбойного молотка. Тут уж, 
мол, не до щелерезов. Но 
подобные проблемы были у 
заводов и прежде. Почему 
же они, приняв заказ и об
надежив селян, теперь,' в 
канун полевой страды, по
ставили овощеводов в весь
ма трудное положение?

В. ДЕМУРОВА.

В Политбюро ЦК КПСС
Политбюро ЦК КПСС на заседании, со

стоявшемся 15 мая, рассмотрело вопрос о 
коренном улучшении использования сырь
евых топливно-энергетических и других 
материальных ресурсов в условиях интен
сивного развития экономики СССР в 1986 
— 1990 годах и на период до ,2000 года. 
Постановление ЦК КПСС и Совета Мини
стров ССОР по этому вопросу содержит 
ширсисий комплекс мер по реализации 
взятого ггартией курса на ресурсосбереже
ние за счет использования достижений на
уки и техники, внедрения безотходных 
техИологий, расширения’ применения вто- 
ричньк ресурсов и отходов производства. 
Определены задачи министерств и ве
домств, Советов Министров союзных рес- 
ггублик, выполнение которых обеспечивает 
намеченное в решениях XXVII съезда 
КПСС' снижение энергоемкости, металло
емкости и материалоемкости национально
го дохода. С этой целью предусмотрено 
усилить воздействие хозяйственного меха
низма на укрепление режима экономии, 
повысить ответственность руководителей 
предприятий и других должностных лиц 
за нарушения в использовании ресурсов, 
обеспечить дальнейшее развитие социали
стического соревнования за бережливость, 
активизировать воспитательную работу на 
всех уровнях, поднять роль партийных, 
советских, профсоюзных и комсомольских 
организаций, средств массовой информа
ции в борьбе за ресурсосбережение во 
всех отраслях народного хозяйства.

Полотбюро одобрило меры по дальней
шему развитию коллективного садоводст
ва и огородничестаа, обеспечению приро
ста садовых участков в коллёктивных са
дах на 1— 1,2 млн. ежегодно. Организа1Ция 
обеспечения садоводческих товариществ и 
коллективов огородников посадочным ма
териалом, семенами плодовых, ягодных, 
овощных и хщеточных культур возлагает
ся на Госагропром СССР и его органы на

местах. Намечено увеличить вьшуск для 
продажи населению садовых домиков, а 
также обешечить полное удовлетворение с 
будущего года спроса населения на основ
ные виды местньк строительных матери
алов.

Поддержаны предложения Совета Ми
нистров СССР о расширении прав руко
водителей объединений, предприятий и 
организаций промышленности по утверж
дению штатов. В этих целях предусматри
вается введение нормативного планирова
ния фонда заработной платы руководя
щих, инженерно - технических работни
ков и служащих, усиление ответственно
сти руководителей коллективов за рацио
нальное расходование средств фонда за
работной платы. Все эти меры должны 
способствовать повышению эффективности 
работы управленческого аппарата, упоря
дочению его структуры.

Заслушав сообщение товарища Ельцина 
Б. Н. об участии делегации КПСС в VIII 
съезде Германской коммунистической 
партии. Политбюро одобрило проделанную 
делегацией работу, итоги состоявшихся 
бесед с Г. Мисом и другими руководителя
ми ГКП. Выражено стремление к даль
нейшему развитию и укреплению связей 
между двумя братскими партиями на 
основе пролетарского интернационализма, 
в интересах торжества идеалов междуна
родного рабочего движения.

Рассмотрена информация товарища Зи- 
мянина М. В. о поездке делегации Верхов
ного Совета СССР в Польскую Народную 
Республику. С удовлетворением отмечено 
плодотворное развитие отношений брат
ского сотрудничества между нашими стра
нами во всех сферах государственной, 
экономической и культурной жизни.

Политбюро ЦК КПСС обсудило и приня
ло решения по ряду других вопросов 
внутренней и внепдаей политики.

Проблемы нефтяного севера

клю ч к НЕФТИ
9  СТРШЕВОИ СОСТОЯЛОСЬ ОБЛАСТНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО БУРЕНИЮ

На фоне затяжного кри
зиса нефтяной промьпплен- 
ности области проблемы бу
ровиков отходили как бы 
на второй план. В самом де
ле, план по проходке и сда
че скважин выполняется. 
Лучшие ’ бригады уже дости
гли уровня проходки, наме
чаемого на конец пятилет
ки в- качестве рубежа для 
всех. Постепенно внедряют
ся в жизнь новые формы 
организации и оплаты тру
да, наращиваются производ
ственные мощности пред
приятий, расширяются кон
такты с томскими учеными. 
Как будто бы дела обстоят 
неплохо. Но вот другая це
почка фактов. Регулярно не 
выполняются планы по та
ким важным показателям, 
как цикл строительства 
скважин и коммерческая 
скорость бурения. За 1985 
год вырос по сравнению с 
1984 годом брак, не преодо
лена эта тенденция и в 
первом квартале 1986 года. 
На балансе объединения чи
слятся 22 не законченные 
строительством, а значит, 
несмотря на огромные за
траты, не дающие продук
ции скважины.

Прошедапее недашно в 
Стрежевом областное сове
щание по бурению показа
ло, что буровики не хотят 
мириться с таким положе
нием, решительно настрое
ны на ускорение. Причем, 
к чести участников нынеш
него совета буровиков, сре
ди преград не назывались 
на этот раз беды общесоюз

ного масштаба. Действитель
но, к чему вести разговоры 
о низком качестве уралма- 
шевских станков, когда 
толком не используются 
собственные возможности?

НЕСКОЛЬКО СЛОВ 
о РЕЗЕРВАХ .

Их в «Томскнефти» нема
ло. Так, главный геолог 
объединения Г. П. Белянин 
все свое выступление по
святил поисковофазведочно- 
му бурению и убедительно 
доказал, что уже в 1987̂—  
1988 годах необходимо дове
сти его объемы до 50— 55 ты
сяч метров в год. Он обра
тил внимание на разрыв 
между разведкой месторож
дения геологами и его про- 
мьшдленной эксплуатацией. 
Разрыв —  не только в сро
ках начала освоения. Неф
тяникам приходится произ
водить разведочное бурение 
с целью уточнения конту
ров нефтеносности, причем 
зачастую такая доразведка 
не дает прироста запасов. 
Выход —  как в повышении 
требовательности к геоло
гам, так и в более четком 
взаимодействии с предприя
тиями «Томскнефтегазгеоло- 
гии».

■увеличение объемов раз
ведки —  резерв, скорее, об
щий для объединения, а вот 
главный резерв буровиков—  
улучшение качества работ. 
Качество это и безаварий
ная проводка скважины, и

вскрытие пласта, сохраня
ющее его продуктивность, и 
надежность разобщения ин
тервалов при цементирова
нии. Как добиваться качест
ва в самом процессе буре
ния? Как обеспечить сежра- 
щение цикла строительства 
скважин? На эти вопросы 
давал ответ «главный бурб- 
вик» В. П. Демидов.

—  В кулуарах, среди спе
циалистов, высказывается 
мнение, что скорость и ка
чество —  два врага и при
мирить их невозможно. • Но 
на самом деле резервы ка
чества —  не в снижении 
скоростей, а в устранении 
организационных недорабо
ток, —  так поставил вопрос 
заместитель генерального 
директора.

Правильная постановка 
вопроса. Но пока' только за 
первый квартал 1986 года 
допущен брак на десяти 
скважинах, причем на вось
ми по вине коллектива 
СУБРа. Странно было слы
шать от столь ответственно
го руководителя, что лесни
ки и гидронамывщики ока
зываются более обязатель
ными в выполнении своих 
договоров, чем предприя
тия, входящие в состав объ
единения. Наверное, у руко
водства «Томскнефти» есть 
способы решить этот вопрос 
однозначно и снять его с 
повестки, не вынося на три
буну. Как это сделать, отве
чают материалы XXVII 
съезда. Да, кстати, и на са
мом совещании такая под
сказка прозвучала.

(Окончание на 2-й стр,)

Репортаж ' ТРУДОВАЯ КНИЖКА 
Л ЮБ О В И  Ш Е В Ц О В О Й
Три года в списках бригады формовочного цеха 

объединения «Сибэлектромоюр» значится отважная 
комсомолка. 7.000 рублей ее заработка перечислил 
коллектив в Фонд мира.

Бригада эта в землепри
готовительном отделении 
сложилась несколько лет 
назад. Стабильный, совре
менный коллектив работает 
по методу сквозных бригад. 
Есть в ней признанные мас
тера своего дела. Наталья 
Колесникова, к примеру, бе
зо всяких лабораторных 
анализов, на ощупь опреде
ляет качество смеси —  и 
влажность, и прочность, и 
газопроницаемость. О ней 
так и говорят: «Талантли
вый земледел».

В. Д. Логунова, В. Н. Ста
ростина, С. Г. Дмитриева, да 
и многие другие обладают 
уже той степенью мастер
ства, когда вполне техноло
гичную формовочную 
смесь могут пригото
вить почти из ничего. Как 
в начале нынешнего года 
было; перебои то с песком, 
то с бентонитовой смесью 
По всему заводу ходили за 
мену искали. И не подвели 
Формовочный цех предсъез 
довское обязательство вы 
полнил.

—  Без нас ни один элект
родвигатель не соберешь, —  
считает ветеран труда В. А. 
Подогова, и не без основа
ния: ведь и корпуса, и щи
ты, и многое другое,форму
ется с помощью смеси, 
прошедшей через руки зем- 
леделов. А работают они, 
все скажут, на совесть. В 
последние три года особен
но слаженно, особенно доб
росовестно. Потому что при
няли в состав своей брига
ды легендарного человека. 
А было это так...

Как-то пришли бригадой а 
музей боевой и трудовой

славы объединения и задер
жались у витрины, расска
зывающей о первом на пред
приятии коллективе комму
нистического труда, руково
дила которым обмотчица 
цеха .№ 6 Нина Крикун. 
Внимание привлекло то, что 
в состав этой бригады' была 
включена Герой Советского 
Союза, участница, подполь
ной краснодонской органи
зации «Молодая гвардия» 
Любовь Шевцова. Заработ
ную плату ее девчата пере
числяли в Фонд мира. Бы
ло это более двадцати лет 
назад. Приезжала в Томск 
мать Любы, была гостьей 
бригады Н. Крикун. А по
том коллектив распался. И 
вот теперь литейщихщ! по
думали: «А разве мы не мо
жем продолжить добрую 
традицию?»

Однако дело это серьез
ное, с ходу решать не стали. 
В течение месяца в обеих 
сменах обсуждали это пред
ложение, а в июне 1983 го
да на общем собрании еди
ногласно решили: «Берем
Любу в состав бригады».

—  Не случайно приняли 
женщины это решение, —  
говорит старший мастер 
Н. Н. Солоненко. —  Смотри
те: у А. П. Мурашкиной, у 
В. А. Подоговой отцы вое
вали. Полным кавалером ор
денов Славы вернулся с 
фронта отец С. Е. Кривых. 
Пережила страшные годы 
оккупации А. С. Шуптано- 
ва. Словом, нет семьи, кото
рую обошла бы война сто
роной.

Сегодня у земледелов 
тесные связи с краснодон
ским музеем «Молодая гвар

дия». Сначала были просто 
переписка, обмен докумен
тами (на участке оформлен 
стенд, посвященный Л. Шев
цовой), а в крнце прошлого 
года пришло" предложение 
посетить музей. Кому ехать? 
Вопрос этот решали, конеч
но, на общем собрании. По
становили: поедут В. А. По
догова, А. С. Шушпанова и 
С. Г. Дмитриева.

—  Нас ждали, встретили 
очень приветливо, —  расска
зывает Светлана Григорьев
на Дмитриева. —  Понрави
лось само здание музея —  
строгое, монументальное. 
Нас интересовало все, чтб 
связано с действительнос
тью молодогвардейцев. Лич
ных врщей Любови Шевцо
вой представлено мало: ком
сомольский билет, потрепан
ный чемоданчик, в котором 
она носила листовки, един
ственное нарядное платьице, 
в котором выступала Люб- 
ка-артистка.

Тут же в витрине —  тру
довая книжка на имя 
Л. Шевцовой, выписанная 
отделом кадров нашего объ
единения. В ней отмечено,, 
что за три года заработная 
плата Героя составила более 
семи тысяч рублей. Все эти 
деньги перечислены на счет 
Советского фонда мира.

«...Будет еще чистое, мир
ное, голубое небо, и светлая 
лунная ночь будет. Будет 
еще очень хорошо на нашей 
дорогой, близкой всем нам 
любимой Советской Родине». 
Так писала в своей послед
ней записке из фашистских 
застенков Любовь Шевцова.

Для того, чтобы все было 
именно так, как она мечта
ла, трудятся сегодня земле- 
делы «Электроцентро ли
та». Н. ЗУЕВА.

Производственное объедине
ние «Снбэлектромотор».
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ТРИБУНА ДЕПУТАТА

З н а т ь  с в о и х  и з б и р а те л е й
Н е  м о ж е т  б ы т ь  м е л о ч е й  в р а б о т е  д е п у т а т а  н а  о к р у г е

Счастлива тем, что принимала участие в работе 
X X V II съезда партии. Искренне благодарна за это 
товарищам по партии. С глубокой заинтересованно
стью слушала я выступление FeHepanbHwo секре
таря ЦК КПСС М. с . Горбачева, других руководи
телей партии и правительства, делегате» съезда, 
которые гсшоркли о необходимости глз^окой пе
рестройки во всех сферах нашей жизни. «Опреде
ляя дальнейшие шаги по улучшению деятельности 
Советов, — говорилось на съезде, — мы не можем 
забывать, что ни один из них не даст нужных ре
зультатов, если не будет подкрепляться инициати
вой депутатов».

Об этом настрое, о своих 
личных впечатлениях гово
рю и сейчас, во время 
встреч с избирателями, сво
ими коллегами по депутат
ской работе. Чувствую и их 
заинтересованное стремле
ние сделать больше, напра
вить свои усилия на дела 
конкретные и важные. Но 
как это сделать, как быст
рее добиться перемен? Этот 
вопрос мне задают чаще 
всего, пытаясь получить на 
него прямой ответ. Но разве 
можно дать готовые рецеп
ты? В одном я убеждена со
вершенно точно: депутат
должен работать так, чтобы 
быть ближе к людям, чутко 
улавливать их запросы и 
добиваться их возможно бо
лее полного удовлетворения, 
каких бы это трудностей ни 
стоило.

За свою многолетнюю ра
боту убедилась: к депутату 
обращаются с самьш жи
тейским;, наболевшим'. Со сто
роны—мелочь, а Для челове
ка—важно, значит, и отмах
нуться нельзя. Вот, напри
мер, сейчас все больше жа
лоб на обслуживание жилья. 
Куда только ни приходится 
ходить людям, чтобы отре
монтировать дверь, почи
нить полы, наладить отоп
ление. В свою очередь и в 
инстанциях берутся за голо
ву: «Нет покоя от жалобщи
ков». Но почему это проис
ходит? Медленно меняют 
стиль работы жилищные 
организации.

В нашей депутатской 
группе тоже, бывало, что ни 
прием, то претензии по ра

боте ЖКО. Жилмассив по 
Иркутоко1му тракту теперь 
уже велик, да и эксплуати
руется давно. Вначале мы 
разбирались с каждой жа
лобой, пытаясь помочь че
ловеку индивидуально, а по
том поняли: надо ме
нять подход: Поскольку в 
последние годы, особенно 
зимой, много нареканий на 
плохое обеспечение теплом 
и водой, а также вьшхедшее 
из строя оборудование, ху
дые крыши, мы обратились 
к администрации завода с 
предложением изменить 
график подготовки объек
тов к зиме. Пусть жилищ- 
ники начинают эту работу 
не в разгар летнего сезона, 
а хотя бы в марте. Тогда 
больше можно успеть и 
сделать все лучше. Но 
оказалось... что ремонт 
можно вести вообще круг
лый год! ■ Такое решение 
приняла администрация в 
поддержку нашего предло
жения и не ошиблась. Сей
час ремонтные работы идут 
вовсю, но мы еще обяза
тельно поучаствуем и в при
емке объектов. Графики их 
сдачи есть у  каждого депу
тата.

Конечно, бьшают и не
предвиденные ситуации. 
Нынешней зимой на трассе 
произсяпла авария, несколь
ко домов осталось без теп
ла. На заводе сделали все 
возможное, чтобы побыст
рее устранить неишрав- 
ность. Мы, депутаты, об 
этом знали. Но знали ли  об 
этом жильцы? , Надо бьшо 
успокоить людёй, проинфор
мировать их о том, что

Фания Якуповна Ямансарнна — строитель. Любит она 
свою профессию. Любит выполнить работу так, чтобы 
нравилось людям. Бригада штукатуров - маляров Р. Р. 
Романовской из Огрежевской ПМК-90, в которой она ра
ботает/—лидер социалистического соревнования. IVbioro 
сил и труда вкладывает в это вбфее дело бригады и 
передовой рабочий Ф. Я. Ямансарнна.

Фото Н. Лесникова.

делается. И тогда мы все 
направились к и^ирателям. 
К нашим визитам все отнес
лись с пониманием, и — мы 
сами убедились, как, оказы
вается, это важно — свое
временно проявить внимание 
к людям. Сколько жалоб 
можно избежать, насколько 
уберечь и себя, и других от 
лишней работы, если не на 
словах жить заботами свое
го округа!

Правда, не могу обойти 
вниманием и другую сторо
ну вопроса — иждивенче- ■ 
ство ряда наших избирате
лей. Как-то еду я в трол
лейбусе, и оказавшаяся ря
дом работница нашего за
вода спрмпивает: «А  вы
знаете, что у  нас нет воды?». 
Я ответила, что не знаю, и 
тут же поинтересовалась, 
обращалась ли собеседница 
в объединение «Томскводо- 
канал» — ведь этот вопрос 
можно решить именно там. 
Но в ответ услышала: «За
чем я буду туда обращать
ся, если я вам сказала. Вы 
депутат, вы и занимайтесь». 
Честно пршнаться, я не на
шлась сразу, что и ответить. 
Приехав домой, конечно же, 
позвонила в «Томскводока- 
нал» и выяснила, что вре
менное отключение воды 
вызвано незначительной не
исправностью на трассе, в 
ближайшее время будет 
устранено. Люди работают. 
Отчасти успокоилась, но тот 
разговор не выходил у меня 
из головы. Как же так, ду
мала я с обидой, ведь депу
тат — такой же рабочий, 
как и избиратель, так же 
стоит у станка, и с него ни
кто не снимает план. Поче
му же, отложив все дела, 
он должен заниматься тем, 
что можно было выяснить, 
лишь подняв трубку, само
му заинтересованному ли
цу? Но в конце концов при
шла к выводу: все это от
того, что мы мало работаем 
с избирателями, не привле
каем их к полезному уча
стию в общественных делах 
и, беря на себя все заботы, 
мало-помалу приучаем' лю
дей к потребительству.

Многие жаловались на 
грязные подъезды, на то, 
что некому отремонтировать 
лестничные площадки. Это 
насторожило. Переговорили 
с работниками ЖКО, и они 
пояснили, что не хватает у 
них рабочих рук для мелко
го ремонта в домах. Пред
ложили тгикой вариант: там, 
где не требуется особого 
вмешательства специали
стов, пусть отремонтируют 
свои подъезды сами жиль
цы, а ЖКО предоставит ма
териалы. Мы сочли это 
предложение резонным и 
вскоре направились к тем, 
кто ставил вопрос о ремон-- 
те. Но нас не поняли! Без 
энтузиазма восприняли
жильцы нашу идею, а затем 
и вовсе отказались делать 
что-либо. Правда, теперь та
ких жалоб к депутатам не 
поступает, но и подъезды в 
тех домах стоят грязные, 
обшарпанные. Не хотят лю 
ди потрудиться для самих 
себя, но и мы мириться с 
этим не намерены — думаю, 
еще раз переговорим с 
жильцами, доведем дело до 
конца.

Хороший пример в конце 
концов оказывается зарази
тельным. В прошлом году 
депутаты подали идею жи- 
лишцо-коммунальному отде
лу  — изготовить цветочные 
ящики для балконов и раз
дать их жильцам. Пусть 
они посадят в них цветы, 
украсят балконы. Совсем 
другим станет внешний вид 
микрорайона. Как и в слу
чае с ремонтом жилья, охот
ников поначалу нашлось не
много, хотя ящики раздава
ли бесплатно и требовалось 
лишь их укрепить да за
полнить зем-лей. Но, когда у 
тех, кто не побоялся затра
тить труд, балконы прев.ра- 
тились в цветники, посьша- 
лись заявки и от других 
жильцов.

Я всегда удивлялась, как 
здорово умеют работать 
сельские депутаты. Вместе 
с жителями своих избира
тельных округов они участ
вуют в озеленении и благо
устройстве, подавая пример 
заинтересованного отноше

ния к делу. Вот бы этому 
поучиться нам, проживаю- 

дцим в городе! Как много у 
нас дел, где нужны коллек
тивные усилия — наведение 
чистоты и порядка в усадь
бах, обустройство детских 
площадок, воспитательная 
работа в клубах для подро
стков. И всюду нужна ини
циатива депутата.

Активнее надо использо
вать наше влияние на все 
то, с чем связано развитие 
соцкультбыта. Наша депу
татская группа, например, 
чтобы подтолкнуть какое- 
либо дело, часто организует 
депутатские посты. Действо
вали они у нас, когда шла 
реконструкция столовой, ре
монтировались школы и до
школьные учреждения. Ор
ганизовали сейчас посты на 
строительстве спортивного 
комплекса, основные соору
жения которого должны 
быть сданы к открытию 
вторых летних городских 
спортивных игр, а также на 
возведении детской больни- 
1Ц>1 в нашем микрорайоне. 
Это очень эффективная 
форма. Но нам, депутатам, 
надо смелее действовать в 
постоянных комиссиях, ча
ще использовать трибуну 
сессий, сполна пользоваться 
правом депутатского защю- 
са.

Сейчас особое вх>емя, ког
да идет непримиримая борь
ба с бюрократизмом, воло
китой, пустословием, и мы 
не имеем права оставаться в 
стороне. У  депутата боль
шая поддержка: не прислу
шается руководитель —•
окажет помощь исполком, а 
если нужно, и . партийные 
органы. Побольше инициа
тивы, ответственности, дело
витости — вот что требуется 
от каждого из нас. Как из
вестно, «задние депутата — 
не приложение к должно
сти, не почетная привиле
гия, а большая нелегкая ра
бота в Совете, среди населе
ния». Так определил ншпи 
задачи съезд партии.

Л. АСТАШОВА, 
рабочая, депутат обла
стного Совета, делегат 
X X V II съезда партии.

Стрежевому — 20 лет

Д Е Л А  И Л Ю Д И
Вот это маленькое сооружение на верхнем сним

ке можно оставить как памятник. Еще бы: последний ба
лок в Стрежевом. Когда-то весь город состоял из несколь
ких таких построек и палаток.

А  теперь взгляните на вижний снимок. Вот он, Стре- 
жевой, сегодняшнего дня.

Фото А. Мельникова.

Возвращаясь к напечатанному.

А СЛОВА-ТО П РАВИ Л ЬН Ы Е
Статья эта называ

лась «Не риск — не
обходимость». Ее ав
тор В. И. Лившиц — 
доцент ТПИ, заме
ститель руководи
теля секции АСУ тех
нологическими про
цессами и, гибкие ав- 
тома1*и|зи1 р  о  в{-а я  н ы е 
производства назгчно- 
технического совета 
при Томском горкоме 
КПСС — ставил вопрос 
о том, почему медлен
но обновляется про
дукция томских пред
приятий. Разговор о 
ключевой проблеме 
НТП — качестве изде
лий, — как и следова
ло ожидать, получил
ся нелицеприятным. 
Критике подверглись 
специалисты «Конту
ра», мыгометрового, 
злектротехниче с к о г о 
заводов и завода ре- ' 
жущих инструментов. 
Справедливой, аргу
ментированной крити
ке.

И вот из ответа се
кретаря Томского гор
кома КПСС А. П. Ж у
кова на публикацию 
узнаем: выступление
газеты обсуждено с 
главными специали
стами названных пред
приятий, «принято к 
сведению, что на пред

приятиях. разработаны 
планы улучшения ка
чества и обновления 
номенклатуры выпу- 
окаемьк изделий; ход 

'их вьшолнения взят 
на контроль горкомом 
партии».

Все вроде бы логич
но: обсудили, рассмот
рели, взяли под кон
троль. Однако судьба 
этой статьи не так 
проста, как может по
казаться. И во многом 
поучительна. Она — 
своего рода иллюстра
ция к перестройке, о 
которой так Много го
ворится в последнее 
время.

Реакция на статью 
последовала букваль
но через день по вы
ходе ее в свет. С ма
нометрового позвони
ли: статья необъектив
на. На что в редак
ции было резонно за
мечено: докажите.
Спустя месяц пришел 
с завода официальный 
ответ. Формально —  в 
защиту позиций ТМЗ. 
А по суш — их же 
позицию и опроверга
ющий.

Чтобы было понят
нее, напомним претен
зии В. И. Лившица;

«Манометровый за

вод выпускает прибо
ры со стрелкой и ци
ферблатом. Это мо
рально устаревшее ре
шение, 'ибо шго требу
ет обязательного уча
стия человека в сня
тии показаний прибо
ра; такая конструкция 
очень неудобна для 
встраивания подобных 
манометров в системы 
автоматического кон
троля, измерения, уп
равления. В политех
ническом институте 
создана конструкция 
манометра на инте
гральных схемах, ли
шенная указанных 
недостатков и, глав
ное, технологичная, 
встроенная в корпус 
существующего прибо
ра. Однако главный 
конструктор ТМЗ Р. Н. 
Козьмин из соображе
ний «чести мундира» 
блокирует эту разра
ботку».

Официальный ответ 
с завода полностью 
подтверждал: к рацио
нализаторам «00 сторо
ны» отнеслись, мягко 
говоря, без должного 
внимания. Правда, из 
ответа этого .так и не 
ясно, понес ли кто-ли
бо наказание за воло
киту (чтобы принять 
решение по заявке на

рацпредложение ТПИ, 
вместо максимально 
отводимьк 15 дней по
требовалось... 10 меся
цев — и то после вме
шательства газеты). Но 
в главном ответ был 
правильным, надежду 
на то, что тетерь дело 
сдвинется с мертвой 
точки, , он вселял. До... 
определенного време
ни.

Через несколько 
дней автору этих за
меток довелось бесе
довать с директором и 
секретарем парткома 
манометрового завода. 
И потому, как речь 
шла о качестве про
дукции предприятия, 
естественно, вспомни
ли и недавнюю статью 
В. И. Лившица, и от
вет на нее на фирмен
ном бланке завода. И 
тут оказалось, что ру
ководители ТМЗ убеж
дены: идея политехни
ков — бредовая, зани
маться ею — пустая 
трата времени, газета 
зря вмешивается в 
это дело. И суть даже 
не в конкретном при
мере — с рацпредло
жением «со стороны», 
а в подходе к реше- 
'нию проблемы качест
ва. Но как. же тогда

«правильные слова», 
«надежда»?.. Как же 
тогда беседа в горкоме 
партии? В чем ее 
смысл? Каково ее вос
питательное значение?

Наш разговор с ру
ководителями ТМЗ со
стоялся до получения 
следующего офж;и- 
ального ответа на 
статью «Долг и долж
ность», но уже тогда 
было ясно, каков бу
дет характер очеред
ного ответа, какие там 
будут слова. ,{И на са
мом деле, спустя не
сколько дней в редак
цию пришел ответ: 
«Недостатки в работе 
по качеству выпускае
мой продукции, подня
тые в статье, имеют 
место в работе под
разделений завода...») 
Было ясно, потому 
как, обсуждая эту ста
тью на -расширенном 
заседании парткома, в 
приезгтетвии десятков 
заводчан., директор 
предприятия В. Н. Гу- 
ринович сказал: «Ста
тью признаю полно
стью и безоговорочно. 
Критику, товарищи, 
надо воспринимать 
-правильно». И призвал 
решать вопросы каче
ства с партийной точ

ки зрения. А  спустя 
15 минут после кол
лективного разговора 
он вместе с секрета
рем парткома Б. М. 
Вяткиным, уже убеж
дал журналиста, что... 
газета выступила не
справедливо.

Выходит, в офици
альной обстановке, на 
фирменных бланках— 
слова одни, а в душе... 
Нет, не за такую дей
ственность борется 
партийный орган пе
чати. Можно дстустить 
(ведь можно?), что га
зета в чем-то не пра
ва. Но двух правд не 
бьюает! И ни1>о какой 
психологической лом
ке ̂  таких руководите
лей говорить не при
ходится. Это пародия 
на перестройку, стрем
ление^ приспособиться 
к ней. Люди научи
лись говсфить пра
вильные слова, но дей
ствовать сообразно им 
они пока не желают.

Пусть звучит это 
чрезмерно резко. Но 
не будем забывать за
мечательные слова: 
«Коммунистам всегда 
и при всех обстоятель
ствах нужна правда». 
И не только на сло
вах.

в! ИВАНОВ.

ТРЕЗВОСТЬ —  НОРМА ЖИЗНИ

Д О Б Р Ы Е  ПЕРЕМЕНЫ
А Д Р Е С  О П Ы Т А :  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Е  « С И Б К А Б Е Л Ь »

Прошло более десяти ме- 
сгщев со дня выхода ново
го законодательства по 
борьбе с пьянством и алко
голизмом. Первые итоги 
убеждают: есть огцутимые 
результаты.

Не утомляя цифрами, за
метим, что количество по
павших в медицинский вы
трезвитель во второй поло
вине 1985 года по сравне
нию с аналогичным перио
дом 1984 года сократилось в. 
объединении в 2,5 раза. 
Еще разительнее перемены 
в первом квартале ньюеш- 
него года. Число прогулов 
уменьшилось более чем в 
3,5 раза. Вместе с админи
страцией, партийной, обще
ственными организациями 
тон задают рабочие, сами 
трудевне коллективы. Это'!!

придало борьбе особую дей
ственность, обеспечило доб
рые перемены.

Ср^йу после выхода в 
свет Указа и постановле
ния о  борьбе с пьянством и 
алкоголизмом в  объедине
нии прошло собрание пар
тийно - хозяйствеггного ак- 
тгта, был выработан кон- 
кретньгй план наступления 
на прогульщиков и наруши
телей трудовой дисципли
ны. Намеченное закрепили в 
коллективном трудовом до
говоре.

Применили и такую эф
фективную форму бор^ьг 
с нарушителями, как рей
ды. Кроме дружинников и 
сотрудников милиции, в них 
участвуют члены парткома, 
профкома, нарколог, И ес
ли поначалу после рейда

штрафовали и составляли 
протоколы на 6—7 человек, 
появлявшихся на рабочих ме
стах нетрезвыми, то сейчас 
подобньге нарушения редки. 
Помогло и то, что к ответ
ственности стали привле
кать не только виновников, 
но и тех, кто их покрьгвает. 
Подобньгх «доброхотов» . 
штрафовали на сто рублей, 
ггрименяли дисциплинарные 
наказания вплоть до осво
бождения от занимаемой 
должности.

За 10 месяцев после Ука
за оштрафованы 104 чело
века (на сумму свыше 
5.180 рублей), 13 направле
ны в ЛТП. На 100 рублей 
оштрафованы мастера В. Ф. 
Титов, В. Е. Зьгрянов, Н. А. 
Усанин, а инженер В. И. 
Сыромуков, кроме того, ис
ключен из партии и уволен.

Отстранен от занимаемой 
должности и переведен в 
рабочие начальник цеха 
№ 8 П. К. Стариков.

Практикуются в объеди
нении выездньге заседания 
народных судов для разбо
ра дел злостных пьяниц. 
После лгобого такого меро
приятия -на видных местах 
появляется оперативная ин
формация. Обеспечивает 
гласность, умело ведет ан
тиалкогольную тему много
тиражная газета «Томский 
кабельщик».

С лицами, побывавшими 
на лечении, ведется плано
мерная работа. Их прини
мают только после беседы с 
наркологом, обязательно 
ставят на учет, в нарколо
гическом пункте предприя
тия строго следят за их ре

жимом труда и отдыха. От
радно, что большинство 
бывших пациентов нарко
логического пункта ведут 
здоровьгй образ жизни. Не- 
котстрые из них стали пере
довыми рабочими, достой
ными родителями.

Следует отметить прин
ципиальную позицию, за
нятую председателем ко
миссии по борьбе с пьянст
вом (помоггщик генерально
го директора В. В. Анаш
кин).

Первые результаты в 
борьбе за трезвость свиде
тельствует, что успех при
носит планомерная, систе
матическая, наступательная 
работа в духе требований 
постановления ЦК КПСС.

В. ФЕДОРОВ, 
врач-нарколог Оэтябрь- 
ского района г. Томска, 
секретарь партийной ор
ганизации областного
наркологического дне- 

> пансера;

Э- ЛОБАНОВ,
фельдшер-нарколог про
изводственного объеди

нения «Сибкабель».

По следам наших выступлений

«ИЩ ЕМ  ПРЕД СЕД АТЕЛЯ...»
Так назывался рейд печати, общества борьбы за трез

вость и милиции, опубликованйьгй в нашей газете 
11 марта. В ответе первого секретаря Октябрьского рай
кома партии А. В. Бондарева говорится, что выступле
ние газеты обсуждено на заседании бюро райкома пар
тии. Бюро потребовало от партийного комитета обедпе- 
чить вьшолнеяие мер по укреплению трудовой дисцип
лины и порядка, искоренению пьянства в трудовом кол
лективе, обявало администрацию завода .(директор ком
мунист Ю. О. Гальвас) привлечь к строгой администра
тивной ответственности виновных в сокрытии прогулов 
и нарушении трудовой дисциплины на почве пьянства.

Прокурору района поручено разобраться в фактах не
законно выплачеяньк премий и принять меры.

Поручено создать первичную организацию Всесоюзно
го добровольного общества борьбы за трезвость.

Партийный комитет ГПЗ-5 сообщил, что критические 
замечания в рейде «Ищем председателя...» признаны 
правильными, поднят злободневный вопрос для завода. 
Партком заслзш1ал начальников железнодорожной служ
бы и шлифовально-сбохючного цеха № 2 О. А1 Чекалина 
и А, А. Щетинкина, заместителей директора завода 
А. Е. Терехова и В. Г. Угрюмова и потребовал навести 
порядок в подразделениях.

'Регулярно гфоводятся рейды по выявлению наруши
телей трудовой дисциплины. Их итоги публикуются в 
многотиражной газете «Подшипник». Создано общество 
борьбы за трезвость. Председателем его избран началь
ник цеха железнодорожных подшипников В. И. Кань
шин.

А Д Р Е С
Н О В О С Т Е Й

О б л ^ в е т
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т е х н и ч е с к о г о  

о б щ е с т в а  
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Курсом НТП

Каждая вторая из двух 
тысяч работ, ежегодно 
подаваемых на област
ные (отраслевые) конкур
сы членами научно-тех
нических обществ, внед
ряется в производство. 
Общий экономический 
эффект превьппает 20 
млш. рублей. При учас
тии обществ в области за 
годы минувшей пятилет
ки освоено 900 новых ви
дов промьипленной про
дукции, передовой техно
логии, внедрено 2.800 
единиц средств автома
тизации и механизации 
производственньк про
цессов. На базе отрасле
вых правлений НТО дей
ствуют 500 школ передо
вого опыта.

На прошедшем недавно 
пленуме областного сове
та проанализирована ра
бота НТО ведущих от
раслей: лесной, нефтя
ной, химической. Утвер
жден план конкретных 
действий в реализации 
областной комплексной 
программы «Ускорение- 
90» и всесоюзных про
грамм научно-техниче
ского прогресса.

Инженер 
и брнгада

На базе манометрового 
завода проведен семинар 
по теме «Инженерное 
обеспечение планов и со
циалистических обяза
тельств производствен
ных бригад». О за
дачах профсоюзов в раз
витии бригадных форм 
организации и стимули
рования труда, их инже
нерном обеспечении го
ворили на нем заведую
щий отделом производ
ственной работы и зара
ботной платы облсовпро- 
фа В. С. Кабелев и инст
руктор этого отдела П. И. 
Захаров. Сообщение об 
основных направлениях 
инженерного обеспечения 
бригад сделал доцент 
ТГУ  А. А. Горельский.

Опытом работы поде
лились ведущие специа
листы промьппленных 
предприятий Томска. Вы
работаны практические 
рекомендации.

Умелые руки
Областное правление 

НТО коммунального хо
зяйства и бьпового об
служивания, секция по 
работе с молодежью ор
ганизовали в учебно-про
изводственном комбинате 
облбытуправления вы
ставку технического твор
чества и гфикяадного ис
кусства. На ней было 
гфедставлено 250 экспо- 
яатон—изделий техниче
ского творчества, при
кладного искусства, лег
кая одежда, альбомы, на
глядные пособия по про
грессивной техноло
гии и т. п.

Почетными грамотами 
правления и денежными 
премиями отмечены ра
боты группы фотографа, 
групп №№ 3 и 4 закрой
щиков верхней одежды и 
групп 7 и 8 порт
ных. 20 учащихся отме
чены денежными пре
миями.

О/ СИМОНЦЕВА.

Счет № 700

ВКЛАД

ВЕТЕРАН О В
115 коммунистов состо

ят на учете в партийной 
организации Ж ЭУ № 11. 
В основном это ветергшы 
партии, ветераны труда и 
войны — люди, находя
щиеся на заслуженном 
отдыхе. С горячим одоб
рением встретили они ре
шение об увековече
нии памяти всех погиб
ших на фронте томичей. 
Недавно коммунисты сда
ли свои первые взносы 
я&  счет №  700 — 260 руб
лей. Сбор средств продол
жается.

С. ШКУРИНА, 
секретарь партийной 
организации Ш В У

№ 11 г. Томска.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



IKRACHCIE
ГЗНАМЯ

17 МАЯ 1986 ГОДА СТР. 3

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

«СТАТЬ НА ГОЛОВУ 

ВЫШЕ»
Порадовали выступления 

руководителей буровых пред
приятий. Делегат XXV II 
съезда • КПСС, начальник 
Стрежевского управления 
буровых работ А. И. Шитов 
показал образец истинно 
съездовского подхода к пе
реходу всех и каждого на 
режим ускорения. Он про
анализировал резервы, име
ющиеся буквально на всех 
уровнях г-от бригады до объ
единения. Причем не по 
принципу «мы хороши, да 
нам работать не дают», а 
объективно.

— Если главный наш резерв 
— качество, то девяносто про
центов успеха зависит от 
бригады, — так поставил во
прос А. И. Шитов. — Но по
чему же не становится прави
лом безаварийная работа? Да 
потому, что хозрасчетный ме
ханизм в отношениях между 
бригадой и предприятием сра
батывает только в одну сторо
ну. Премию за ускорение мы 
выплачиваем быстро, а вот кто 
несег ответственность за про
стой по вине бригады, допус
тившей аварию?.. А ведь под
линный бригадный подряд 
предполагает взаимную мате
риальную ответственность.

Не срабатывает тепереш
ний хозрасчет и в отноше
ниях между бригадами, уча
ствующими в строительстве 
скважин. Сдача готовой 
скважины заказчику зави
сит от каждой из 22 орга
низаций, задействованных в 
этом цикле. Вышкомонтаж
ники или освоенцы получа
ют приработок от бурови-

Н АМ, руководителям 
областного юнкоров
ского объединения, 

уже приходилось выступать 
в «Красном знамени» 
по поводу действеннос
ти школьной стенной печа
ти. Убеждали мы и стар
ших пионерских вожатых в 
том, что газета в школе — 
важнейший инструмент са
моуправления, а значит, вос
питания; и классных руко
водителей — отсутствие га
зеты свидетельствует о низ
ком уровне педагогического 
руководства. И  как мы бы
ли рады, когда на первом 
областном слете юнкоров, 
кроме ребят, собрались и 
руководители юнкоровских 
постов, клубов, объединений 
области — те, кому доказы
вать ничего не надо, кто ве
рит в важность своего дела. 
Разговор получился острый, 
потому что одно дело ве
рить самому, другое дело — 
найти единомышленников, 
преодолеть препоны.

ков, а значит, заинтересо
ваны в ускорении не толь
ко по своим показателям. 
Но геофизики или, скажем, 
рабочие центральной базы 
производственного обеспече
ния, ремонтирующие турбо
буры, никак материально не 
заинтересованы в конечном 
результате, а значит, не 
ощущают своей причастнос
ти к общему процессу.

Не срабатывает, к сожале
нию, хозрасчет и на другом 
уровне, во взаимоотношени
ях между предприятиями. 
Даже входящее в состав 
«супер-СУВРа» управление 
технологического транспорта 
хотя и называется техноло
гическим, оценивается по 
единой для транспорта схе
ме. В планах — те же ко
эффициенты использования 
парка да тонно-километры, 
а скважина нигде не фигу
рирует. А  с предприятиями, 
не входящими в состав УБР, 
отношения и вовсе малообя
зательные. Заключаемые до
говоры не дают ни стимула, 
ни ответственности. Яркий 
пример — контакты с ЦБПО. 
По объему услуг база вы
полняет и перевыполняет 
договор, но из всей разно
образной номенклатуры вы
полняется только ремонт 
турбобуров. Иначе говоря, 
пока обязательно только то, 
что выгодно.

Вывод, сделанный А. И. 
Шитовым, не вызывает воз
ражений; инструкции и 
разработки экономической 
службы сегодня не стиму
лируют, а тормозят процесс 
ускорения. Жаль, что замес
титель генерального дирек
тора по экономике П. В. Ка
уфман не слышал этого вы

ступления. Ведь перестрой
ка должна начинаться с не
го. И, вероятно, он, а не на
чальник управления должен 
объяснить работающим, ку
да исчезли сто тысяч руб
лей из фонда материального 
поощрения СУБРа. Шесть
десят из них объединение 
сначала выделило, потом за
брало, а о сорока тысячах, 
похоже, и вовсе забыли...

Не менее остро выступил 
и начальник Васюганского 
УБР А. В. Андриянов.

— В первую очередь, чтобы 
выполнить решения съезда, 
мы сами, первые руководите
ли, должны быть на голову 
выше в вопросах планирова
ния, прогнозирования, органи
зации и технологии производ
ства. Кроме того, не надо бо
яться гласности в спорных во
просах, возникающих на всех 
уровнях, — так начал свое вы
ступление Анатолий Василье
вич.

Четкий анализ работы в 
прошлом году показал поис
тине огромные резервы васю- 
ганских ' буровиков. Особенно 
хараК1ерны примеры отлич
ных бригад В. Иванова и 3. Ус
манова.

Бригада В. Иванова начала 
год отлично, набурила за де
вять месяцев 65 тысяч метров, 
но вот в последнем квартале 
оказалась без воды -и простоя
ла 24 дня. Результат — не вы
полнены по вине предприятия 
очень высокие социалистиче
ские обязательства коллекти
ва. А. В. Андриянов взял вину 
за такой огромный простой 
прежде всего на себя. Особые 
потери времени приходятся на 
период от цементирования пре
дыдущей скважины до забури
вания новой. Таких простоев 
за год набралось по управле
нию 109 бригадо-суток. А все
го за.год получается 330 дней, 
то есть будто бы целый год не 
работала одна бригада. Надо 
ли при таких простоях созда
вать новую бригаду? Вернее, 
пожалуй, свести к минимуму 
организационные недоработки. 
Руководитель васюганских бу
ровиков справедливо склоняет
ся ко второму варианту..

доверием и самостоятельно
стью.

А теперь представьте дру
гую картину. 1Пионер (или ком
сомолец), обратив внимание на 
то, что лекарственные травы, 
собранные всей школой, ока
зались по вине администрации 
«ничейными», пишет в стенга
зету. Администрация, собрав 
партийное собрание, обсудила 
заметку и, как говорится, при
няла меры, показывая тем са
мым правильное отношение к 
иритике. Подорвет это автори
тет учителей? Ни в коем слу
чае! А у ребят появятся уве
ренность в торжестве справед
ливости, уважение к себе.

Мечтаем дальше. Районный 
отдел народного образования 
следит за тем, чтобы человек, 
занимающийся с юнкорами, 
получал за свою работу день
ги (например, в Доме пионе
ров, если он не преподаватель 
в школе) или его деятельность 
приравнивалась, скажем, к 
классному руководству или 
считалась основным партий
ным или номсомольским пору
чением (если он школьный 
учитель).

У  нас в области есть при
мер именно такого подхода 
районе. Корреспондент газе
ты «Сельская правда» Зы

Соверш ить
п о с т у п о к

Еще раз о школьной стенгазете, или 
Мечты и действительность юнкоровского 
движения

Выяснилось: для налажи
вания четкой, целенаправ
ленной работы с юнкорами 
в любом районе области не
обходимо взаимодействие 
районной. газеты, райкома 
ВЛКСМ и органов народао- 
го образования. О роли каж
дого звена мы и хотим се
годня сказать.

Пришел только 
один учитель

Знакомая журналистка 
рассказала такой случай из 
своей практики. Она. по соб
ственной инициатива реши
ла помочь пионерскому от
ряду в выпуске стенной га
зеты. Заметки получились 
злободневные, критичные. 
Безразличие к первому вы
пуску сменилось заинтересо
ванностью, горячими дис
куссиями вокруг последую
щих. Ребята стали осознан
нее относиться к своим по
ступкам и поступкам взрос
лых людей — учителей в 
Том числе. В результате 
классная руководительница, 
не знавшая о пpoiфeccии эн
тузиастки, настояла на пре
кращении ее работы якобы 
из-за... профессиональной 
непригодности. Этот анекдо
тический случай мы приве
ли, чтобы заострить пробле
му; отношение школы — и 
больше органов народного 
образования — к стенгазе
там и публикациям в пе
чатной газете, особенно к 
критическим.

Некоторые преподаватели 
простить такой активности 
(критикуют родную школу!) 
ученикам не могут. И фра
за «слишком' умный стал» 
сменяется действием — вы
зов к дирек'гору, отчитыва
ние, разбор в классе и т. п. 
К чему это ведет, понятно. 
Ребенок получает урок фор
мализма, пр;ивыкает, что ре
альная жизнь сама по себе, 
а газета cania по себе. А  по
том сетуем: «Почему у  нас 
дети; растуч' равнодушными, 
яесамостояггельньши, трус
ливыми?». Видимо, / васпита- 
яие нотациями^—более удоб- 
н,ъ1й способ, чем воспитание

рянского района М. Б. Ни- 
китюк занимается с ребята
ми в Доме пионеров и здесь 
получает оплату за кружко
вую работу. К сожалению, 
пример единичный. Полу
чит ли он распространение?

Кстати, из всех взрослых, 
собравшихся на слете юн
коров, только один человек 
имел непосредственное отно
шение к школе. Это — Г. А. 
Фереферова, классный руко
водитель школы № 9 Том
ска. Видимо, этой школе юн
коры все-таки нужны. Ре
шены здесь и моральная, и 
материальная стороны ру
ководства пресс-центром. И 
дело тут не в «исключитель
ности» девятой школы, как 
об , атом любят некоторые го
ворить.

Из-за
нерасторопности

райкома
Районная газета задумала 

выпускать страничку для 
школьников. По идее темы 
материалов такой страницы 
должны чаще исходить из 

-районного комитета комсо
мола. Ибо ему виднее, чем 
газетчикам, «болевые» точ
ки пионерской и комсомоль
ской организаций, он кон
центрирует у себя их поло
жительный опыт. С помо
щью тацого выпуска можно 
организовать ребят на раз
личные акции, координиро
вать действия органов 
школьного самоуправления 
и т. п. Но получается, что 
за своими заботами, а порой 
и безразличием райком об 
этом забывает, используя 
другие, менее эффективные 
способы работы со школами. 
Та же М. В. Никитюк никак 
не может добиться заинте
ресованности Зырянского 
райкома ВЛКСМ, не говоря 
уж об инициативе райкома в 
организации юнкоровских 
постов в школах и при га
зете, То же можно сказать 
и о Колпашевском горкоме 
ВЛКСМ. Еще пример: из-за 
нерасторопности райкома 
комсомола на слет не смог

ла приехать делегсщия ко- 
жевниковского клуба юнко
ров «Ровесник».

Сейчас в области работает 
много выпускников отделе
ния журналистики ТГУ. Вот 
тут бы и позаботиться рай
кому, чтобы эта молодежь 
взяла на себя работу с юн
корами, а самому помогать 
ей в этом.

•Теперь давайте опять помеч
таем. Райком, старший вожа
тый, учителя подобрали ребят, 
достойных высокого звания — 
юнкор. Сообща поработали с 
ними, объяснили их задачи, по
думали над темами. При рай
онном совете пионерской орга
низации создали сектор печа
ти, куда вошли журналист, 
юнкоры из клуба при - район
ной газете, представигели кор
пунктов хотя бы близлежащих 
к райцентру сел. Сектор сле
дит за тем, чтобы публикации 
юнкоров были действе|нны, 
чтобы обсуждались они на ком
сомольских собраниях и пио
нерских сборах в школах. Луч
шие ребята направляются в 
«Артек», «Орленок»... Если со
обща, то и не такое возмож
но!

В районке 
ценят юнкора

Газетчики заинтересованы 
в авторских материалах 
школьников, без этого ком
сомольско-пионерская жизнь 
на страницах не может 
быть полно представлена. 
Но нередко работа с юнко
рами — стихийна, а иногда 
газетную площадь юнкоры 
используют лишь как трам
плин для поступления на 
журналистский факультет. 
.Это, конечно, не дело. На
писать в газету для юного 
человека значит совер
шить поступок—так должно 
быть. Понятно, в функцию 
корреспондента не входит 
воспитание детей в коллек
тиве. Но добиваться, чтобы 
мотивом к написанию мате
риалов было не краснобай- 
ство, не желание увидеть 
свою фамилию напечатан
ной, обязательно надо. В 
том особая сложность рабо
ты юнкоровских руководи
телей. Вот тут бы и соеди
нить усилия газеты, школы 
и райкома. Вот тут бы...

Впрочем, сейчас мечтания 
можно оставить. Есть такой 
пример в области — клуб 
«Юнкор» в Первомайском 
районе, существующий при 
газете «Заветы Ильича». 
Здесь юнкор — человек не 
последний. Все — от редак
тора Н. Ф. Сандановой до 
корректора — его ценят. Во- 
первых, потому, что, возмо
жно, кто-то из юнкоров со 
временим придет в редак
цию работать. Во-вторых, 
потому, что ребячьи мате
риалы оживляют газету. 
В-третьих, распространяют 
ее влияние на более широ
кий круг читателей.

|По наициативе районной га
зеты и при поддержне соответ
ствующих организаций юнио
ры производственную практи
ку Проходят в редакции. Пе
чатают на машинке, корректи
руют, дежурят по номеру. И, 
конечно, пишут материалы, за 
что получают гонорары. Юнко
рам выделен отдельный каби
нет, где они могут собраться 
в любое время. Руководитель 
клуба — заместитель редакто
ра газеты В. Петунина. Про
блемы она решает непростые: 
как коллектив ребят сплотить, 
как сделать ежемесячные стра
нички, подготовленные юнкора
ми, содержательнее. Мы зна
комы с ребятами этого клуба. 
Развитые, самостояте»:ьнмз лю
ди, со своей точкой зрения на 
многие вещи и с умением ее 
отстоять.

Могзт быть и другие ва
рианты создания юнкоров
ских постов — при школах, 
при райкомах. Домах пио
неров. В любом случае без 
реальной поддержки друг 
другу не обойтись. Тогда от 
мечтаний можно будет по
всюду перейти к действиям.

М. ДВОРНИКОВ,
А. МАЙОФИС,

С. САЕНКО.

НЕ ЗАБЫТЬ БЫ 

• О ГЛАВНОМ
А  что же научно-техниче

ский прогресс? Почему не о 
нем говорим мы сегодня в 
первую очередь? На сове
щании этот вопрос отодви
нулся как бы на второй 
план. И отнюдь не потому, 
что его отдали на oTjcyn 
главным инженерам. Чувст
вуется, что не готовы мы 
еще и сегодня обсуждать 
этот вопрос по-круггаому, 
проблемно, масштабно. Ка
кие-то совместные разработ
ки уже осуществляются, ка
кие-то проблемы ученые 
унесли в свои кабинеты и 
лаборатории. Производствен
ники же пока не готовы к 
новому уровню' обсуждения. 
Ставить новые проблемы, ко
гда программа «Нефть и 
газ» утверждена и стала обя
зательной, едва ли, целесо
образно. А  может быть, на 
первой стадии контактов 
ученых и производственни
ков последних охладил хо
лодный душ ориентации на 
то, что уже наработано?

На такую мысль натолк
нул меня кулуарный разго
вор рядом с дисплеем, пред
назначенным для демонст
рации возможностей ЭВМ. 
Для буровиков важнее все
го увидеть процесс, происхо
дящий там, глубоко под 
землей. Получить из-под до
лота хотя бы 5— 10 показа
телей процесса. Но пока это 
только мечта. Работы ведут
ся, вероятно, в правильном 
направлении, но блестящих.

впечатляющих результатов, 
революции на буровой они в 
этой пятилетке не обещают.

В своем выступлении от
ветственный руководитель 
программы «Нефть и газ» 
директор УНПЗК «Киберне
тика» ТПИ В. 3. Ямполь
ский обрисовал перспективу 
«АСУ-бурение». Но вся за
гвоздка. в том, что не реше
на проблема первичного ис
точника информации — дат
чиков на буровой. Терми
нальные станции и совре
менные мини-ЭВМ, связан
ные с большой машиной в 
управлении, просматривают
ся в перспективе на конец 
пятилетки, раньше можно 
будет использовать на буро
вой установку геофизиков 
«Лоза-1», но без датчиков 
вся схема теряет смысл. По
этому В. 3. Ямпольский 
сконцентрировал внимание 
на необходимости решения 
таких побочных проблем, 
как отработка системы свя
зи, повышение квалифика
ции кадров.

Из выступлений главных 
инженеров стоит выделить 
сообщение Е. Н. Мошкина. 
Основной смысл его сводил
ся к тому, что уже сейчас 
надо переходить на буровые 
установки в эшелонном ис
полнении, не дожидаясь, 
когда буровая будет насы
щена автоматикой. Именно 
такой обрисовал он буровую 
1990 года: предполагается
возможность быстрой заме
ны двигателя, насыщение 
автоматикой, ускоренная пе
редвижка, комплект более 
совершенных турбобуров и 
долот.

Главный геолог СУБРа 
В. М. Изотов говорил о не
обходимости вскрытия плас
та на более легких раство- 

■рах с применением полиме
ров. Решение этой пробле
мы позволило бы макси
мально сохранить продуктив
ные свойства пласта, а зна

чит, дать большую прибавку 
по каждой скважине. Он 
предложил привлечь к ре
шению этой проблемы не
давно созданный институт 
«ТомскНИПИнефть».

Стоит в двух словах ска
зать и о выступлениях сме
жников буровиков. Не ума
ляя справедливой критики, 
высказанной в их адрес, на
до отметить, что начальник 
ЦБПО В. И. Цай и управля
ющий трестом «Томскнеф- 
тегеофизика» В. А. Конова
лов предъявили обоснован
ные претензии к самим бу
ровикам. Технологическая 
дисциплина и эксплуатация 
оборудования должны улуч
шаться и с их стороны.

Насторожила концовка со
вещания. На трибуну бук
вально рвались вышкомон
тажники, у них явно было 
о чем сказать, но проводив
ший совещание Ф. И. Вади
ков предложил им сдать 
свои выступления в секрета
риат. Нам, мол, некогда, на
до вылетать в министерст
во на защиту заявок на сле
дующий год. Слов нет, дело 
важное, но зачем в такой 
спешке было собирать серь
езных людей? И как соот
нести эту торопливость с его 
же собственным заявлением: 
«Нам пока под программу 
ускорения ничего не дали». 
А  может быть, именно по
тому и не дали, что проси
ли, не взвесив все «за» и 
«против» на месте, не под
твердив просьбы точными 
расчетами и 1)еальной готов
ностью к ускорению? Во 
всяком случае, после такой 
концовки Появилось сомне
ние: как бы не подтверди
лось опасение А. В. Андрия
нова, что решения этого со
вещания, как это было с 
предыдущим, останутся на 
бумаге...

К. ЧЕРНАВИН.

К событи1ям на Чернобыльской АЭС

. о
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Мужественно и организованно ведут 
себя те, на чью долю выпало нелег
кое дело ликвидировать аварию. На бло
ках станции несут дежурство 150 человек.

НА СНИМКЕ: инженер Чернобыльской
АЭС В. А. Таранов проходит медицинское

Это интересно томичам

обследование после трудовой вахты. Сле
ва —  1врач-дозиметрист И. Н. Скоморохо- 
ва, справа —  эрач В. 3. Полячук.

Фото А. Малаховского.
(Фотохроника ТАСС).

Д О М А Ш Н Я Я  К О Р М О К У Х Н Я
Хотя -сеновалы на подворь

ях сельских жителей оскуде
ли, а новая трава еще не под
росла, перед жителем аму]э- 
ского села Тамбовка П. Тка
ченко не стоит вопроса, чем 
кормить корову. Надежным по
мощником в этом деле стала 
сконструированная умельцем 
кормокухня.

Вместе с сыном Михаилом 
соорудили нэмельчитель, ис
пользовав барабан от стро-

После приговора

гального станка и электромо
тор от стиральной машины. К 
ним добавили лишь кожух, 
чтобы сырье не разлеталось, и 
два металлических желоба — 
впусми'«й и выпускной.

Из обычной мзеорубки, под
ключив к ней электромотор, 
сделали агрегат для размола 
зерновых отходов в муку. А 
К(^мозапаривателем стала
круглая металлическая печь с 
откидывающимся на шарни

рах бачком. К мему, чтобы со
здать внутри давление, при
способили плотно закрываю
щуюся крышку.

Сырьем для приготовления 
корма служит картофельная и 
тыквенная ботва, кукурузные 
стебли, трава, солома. Многие 
жители Тамбовки взяли у Тка
ченко чертежи новинки. Высо
ко оценили ее и специалисты 
Агропром«>.

(ТАСС).
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Общественность 
США осуждает 
антисоветскую 

и с т е р и ю

НЬЮ-ЙОРК. 'Прогрессивная американская обще
ственность решительно осуждает антисоветскую 
истерию, развязанную реакционными кругами 
США в связи с аварией на Чернобыльской АЭС.

«Администрация Рейгана и некоторые ее союз
ники по-прежнему стремятся превратить инци
дент в новый инструмент холодной войны, исполь
зовать его нак повод для отказа от плодотворных 
дискуссий по проблемам контроля над вооруже
ниями», — пишет газета «Дейли уорлд». Что же 
касается панических сообщений бзфжуазиой печа
ти о событиях вокруг АЭС, то они ничем не оп
равданны. Ситуация в районе Чернобыльской стан
ции стабилизировалась и непосредственной угрозы 
здоровью человека там нет. Положение именно та
ково, как об этом заявляет Советский Союз. Тем 
не менее, отмечает газета, администрация Рейга
на продолжает распространять ложные сообщения.

Резко критикует вспышку антисоветизма в связи 
с аварией на Чернобыльской АЭС эксперт по воп
росам обеспечения безопасности труда на атомных 
предприятиях Лэрри Крейг. '«Дичайшими» называ
ет он сообщения средств массовой информации о 
последствиях аварии в районе Чернобыля. По его 
мнению, материалы американокой прессы на эту 
тему содержат «явно преувеличенные и ничем не 
подкрепленные данные». Одновременно, обращает 
внимание Л. Крейг, информация, по'ступающая от 
советских властей, отодвигается на задний план. 
Он также указьшает, что в нагнетании антисо
ветской кампании по следам аварии на Черно
быльской АЭС «актив1ную роль сыграли, в частно
сти, государственный департамент и центральное 
разведывательное управление США».

Все это свидетельствует о целенаправленной кам
пании США в целях подорвать доверие к Совет
скому Союзу, отравить .международную обстанов
ку, возвести непреодолимые барьеры на пути пере
говоров об ограничении вооружений и продолжить 
свой курс на наращивание милитаристских приго
товлений.

З а я в л е н и е  
п р е д с т а в и т е л я  

МИД ЧССР
ПРАГА. Чехословакию не могут не беспокоить 

стремления определенных кругов Ф РГ к пересмот
ру послевоенного устройства Европы. Подобные на
мерения оказывают неблагоприятное влияние на 
развитие международных отношйний. Об этом 
здесь заявил представитель министерства иност
ранных дел ЧСОР в связи с предстоящим в Мюн
хене очередным реваншистским сборищем.

Он подчеркнул, что надежды на пересмотр по
литической карты Европы, реваншистские призы
вы и чаяния коренным образом противоречат ос
новным положениям Заключительного акта обще
европейского Совещания в Хельсинки, други'м ме
ждународно - правовым договорам. Попытки реви
зии послевоенного устройства Е!вропы красноречи
во свидетельствуют о том, 'как правящие круги 
ФРГ относятся 1К обязательствам своей страны, 
обусловленным двусторонними соглашениями ФРГ 
с социалистическими странами.

Особое беспокойство, выэьшает широкое участие 
руководящих • представителей ФРГ в сборищах, на 
которых выдвигаются наглые реваншистские тре- 
бевания, подчеркнул представитель МИД ЧССР. 
Очевидно, что присутствие официальных лиц на 
шабаше реваншистов призвано продемонстриро
вать поддержку правящими кругами ФРГ этого 
«мероприятия». Прогрессивная мировая обществен
ность хорошо знает, что силы, призывающие се
годня к ревизии границ европейских государств, 
заинтересойаны в .постоянном нагнетании гонки 
вооружений, рэзмещеяии новых а1мериканских ра
кет на территории ряда европейских стран, в том 
числе ФРГ.

И З - П О Д  П Р И Л А В К А
Отдельные должностные лица продолжают защищать нарушителей правил советской торговли и закона

— Не лезь не в свои са
ни, — отрезал начальник 
орса Моряковской РЭБ 
флота В. В. Асяачев, убеж
дая в своем сомнительном 
кредо участкового инспек
тора милиции В. Н. Мить- 
ко. — Работники торговли 
как брали, так и будут 
брать для себя любые де
фицитные товары, которые 
продают...

Такая беседа состоялась 
после того, как участковый 
пресек нарушение правил 
торговли и пытался предот
вратить преступление. Что 
же произошло в Моряков- 
ке?

28 февраля в магазин № 2 
орса привезли сельдь, став
шую ред'кой на наших 
сельских прилавках. По
этому очередь собралась 
значительная. Однако тор
говлю вели не только с 
прилавка. Это и заметил 
участковый инспектор.

В подсобном помещении
В. Н. Митько застал работ
ников бухгалтерии орса 
Третьякову и Потапову, ко
торые занимались весьма 
дгстеким от обязанностей 
делом. Эти «контролеры»,' 
засучив рукава, тщательно 
выбирали сельдь из боч
ки, укладьгоая ее в мешоч
ки. Они пояснили, что вы
бирают рыбу для работни
ков бухгалтерии. Посколь
ку продажа товаров из под
собных помещений строго 
запрещена законом, участ
ковый поставщг в извест
ность заведующую магази

ном, а отобранную селедку 
выложил на прилавок.

Когда начальник орса 
встал на защиту сомни
тельных прав своих подчи
ненных, В. Н. Митько и 
С'перуполномоченный В. Н. 
Лихачев решили контроль 
продолжить. Около 19 ча
сов они снова пришли в 
магазин. Заведующая Т. Я. 
Пашкова заверила сотруд- 
ии-ксв милиции, что сельдь 
продана полностью. Однако 
при осмотре были найдены 
в подсобном помещении 
мешок рыбы весом ^ л е е  
26 килограммов, немало па
кетов по 2—3 килограмма. 
Это было квалифицировано 
как сокрытие товара от по
купателей. Т. Я, Пашкову 
привлекли к уголовной от
ветственности по статье 156 
части 3 Уголовного кодекса 
РСФСР.

На выездном заседании 
Томского .районного народ
ного суда Т. Я. Пашкову 
признали виновной. По при
говору суда заведующая 
подвергаута денежному 
штрафу. Однако осужден
ная вины своей не призна
ла. По-разному оценили 
случившееся продавцы и 
работники орса.

Л. »В. Бутырина: «Пашко
ва разрешила нам оставить 
сельдь».

Н. А. Лоскутникова: «Пре
ступление совершено, я 
это понимаю...»

В. Н. Зайцева, техничка:
«Бывает, что мы оставляем

себе продуктьь Но дефи
цитный товар не всетда да
ют техничке...»

В. В. Асначев, начальник 
орса; «Считаю, что преступ
ление совершено. Я не объ
яснил Пашковой, как она 
должна была обслужить 
свой коллектив...»

Приведенные высказыва
ния участников процесса 
объединяет одна мысль. 
Все они понимали, что по
ступают неверно, оставляя 
эаяач'ку. Однако особая ви
на ложится на заведую
щую. Т. Я. Пашкова, разре
шив подпольную продажу, 
прекрасно понимала, какие 
могут быть последствия. 
Ведь ранее она долгое вре
мя работала в поселковом 
Совете, возглавляла комис
сию по торговле, сама дол
жна была пресекать нару
шения.

В ходе судебного заседа
ния оглашали любопытный 
документ — заявление на 
имя начальника орса с 
просьбой продать работни
кам магазина дефицитный 
товар. Стоит виза В. В. Ас- 
начева «разрешаю». Это и 
есть официальное прикры
тие заначки.

В частном определении 
суда справедливо говорится, 
что подобные «разрешения» 
и являются одной из При
швин совершения преступле
ний. Не случайно пытались 
отовариться через подсобку 
и работники бухгалтерии.

Заметим, что подобные 
дела встречаются у  нас в

производстве нечасто. А  
ведь немало еще любите
лей купить из-под прилавка 
колбасу, устроить протеже 
в обувном магазине. Не сте
сняются именно потому, что 
должностные лица либо за
крывают глаза на эти гру
бые нарушения, либо ак
тивно защищают наруши
телей.

— Что ты делаешь, Мить
ко? — вопрошал в тот па
мятный вечер 28 февра
ля председатель поссовета 
Ю. М. Нелюбин, пытаясь 
приструнить участкового. — 
Ведь тебе жить в Моряков- 
ке.

А накануне Ю. М. Нелю
бин пытался вьюнать у со
трудников милиции, где же 
они собираются проводить 
проверку...

Разногласия между сот
рудниками поселковой ми
лиции В. Н. Митько, В. Н. 
Лихачевым и председате
лем переросли в конфликт, 
когда в Моряковке началось 
решительное наступление 
на пьянство. Несколько раз 
Ю. М. Нелюбин выгоражи
вал отдельных руководите
лей торговли, которые в на
рушение Указа не принима
ли должных мер по пресече
нию пьянства на работе. По
добная позиция подрывала 
авторитет сотрудников ми
лиции, создавала иллюзию 
безнаказанности у некото
рых работников торговли. И 
гром грянул.

В день проведения ком
мунистического субботника

работники бухгалтерии орса 
устроили пьяное застолье 
на рабочем месте вместе с 
главным бухгалтером Л. Г. 
Ереминой. Оперуполномо
ченный милиции В. Н. Ли
хачев, больше не надеясь 
на объективность комиссии 
по борьбе с пьянством в 
поселке, передал материал 
в районную комиссию. 
Тогда Ю. М. Нел'Юбин при
грозил собрать исполком и 
выразить... недоверие Лиха
чеву.

Участники .коллективной 
пьянки наказаны. Однако 
не получили должной оцен
ки действия Ю. М. Нелю
бина, его «избирательность» 
в борьбе против пьяниц и 
пьянства. Комиссия предло
жила также управлению ра
бочего снабжения Западно- 
Сибирского речного паро
ходства поставить вопрос 
о несоответствии занимае
мой должности главного 
бухгалтера Л. Г. Ереминой. 
Ведь за участие в пьянке 
она лишь отделалась стро
гим выговором.

Беспринципность и все-, 
прощение мешают предупре
ждению правонарушений, 
тормозят нашу борьбу с на
рушениями законов против 
пьянства и алкоголизма. 
Думается, в Томском райис
полкоме дадут должную 
оценку тому, что произошло, 

Ю. БУДАРИН, 
заместитель прокурора 

Томского района;
В. НЕГРЕЙ, 

наш нештатный корр,
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1 июня в Томске начинаются гастроли Са* 
ратовсиого академического театра оперы и 
балета им. Н. Г. Чернышевского

Томичи —  любители опер
ного и балетного искусства, 
видимо, помнят встречу с 
коллективом Саратовского 
оперного театра, состоявшу
юся несколько лет назад. Ин
тересная афиша, сильный, 
талантливый коллектив ос
тавили тогда доброе впечат
ление. И вот —  новая встре
ча. Рассказать о театре мы 
попросили его директора 
И. Ф. КИЯНЕНКО.

— Наш театр, — расска
зал Илья Федорович. — 
один из старейших му
зыкальных коллективов 
страны. Первая русская 
профессиональная оперная 
труппа появилась в Сарато
ве еще в 1875 году. Театр 
всегда располагал сильными 
творческими кадрами. На 
нашей сцене пели С. Леме
шев, Е. Шуйская, Н. Шпил- 
лер, Г. Ковалева, А. Иванов. 
Танцевали В. Дубровина, 
В. Урусова, В. Вронский. В 
разное время за дирижер
ским пультом стояли такие 
крупные музыканты, как 
В. Сук, Я. Позен, А. Пазов- 
ский, Н. Шкаровский.

Заслуженным признанием 
пользуются и мастера, ра
ботающие в театре сегодня. 
Саратовских артистов знают 
и любят во многих городах 
Советского Союза. Только за 
последние годы мы гастро
лировали в Калининграде и 
Владивостоке, Киеве и Сочи, 
Ульяновске, Барнауле, Ом
ске... Нащи солисты достой
но представляли советское 
искусство во Франции, Шве
ции, ФРГ, Португалии, США, 
Японии, во многих социали
стических странах.

Четырежды театр высту
пал с творческими отчетами 
в Москве. В 1978 году после 
одного из такр^х отчетов на 
сцене Большого театра Сою
за ССР театру было при
своено высокое звание ака
демического, а большая

группа артистов удостоена 
почетных званий.

Сейчас в репертуаре теат
ра свыше сорока оперных и 
балетных спектаклей. В га
строльную афишу вошли 
многие лучшие постановки, 
которые, безусловно, заинте
ресуют томских любителей 
музыки. Сорокалетию Побе
ды посвятил театр премьеру 
оперы М. И. Глинки «Иван 
Сусанин». Далеко не каждо
му театру по плечу такая 
масштабная работа, в кото
рой требуются большое ма
стерство солистов, вьгсокий 
профессионализм хора и ор
кестра, тем1пе5рамент арти
стов балета. Этим монумен
тальным оперным полотном 
мы откроем гастроли. Рус
ская классика представлена 
в нашей афише также не
меркнущим шедевром П. И. 
Чайковского — «Евгением 
Онегиным», спектаклем, не
изменно вьиывающим горя
чий отклик у зрителей.

Поклонники зарубежной 
оперы будут, несомненно, 
обрадованы встречей с од
ним из лучшим созданий 
Дж. Верди — оперой «Аида». 
Итальянская музыка всегда 
требует от исполнителей вы
сочайшего вокального ма
стерства. Тем более это от
носится к опере «Лючия ди 
Ламмермур» Г. Доницетти, 
композитора, в творчестве 
которого искусство белькан
то достигло наивысшего 
расцвета. Формируя нашу 
гастрольную афишу, мы 
стремились не только радо
вать зрителей новыми 
встречами с хорошо знако
мыми и любимыми произве
дениями, но и знакомить их 
с сочинениями. не часто 
встречающимися в репер
туаре музыкальных театров. 
Это прежде всего относится 
к комической опере «Брач
ный вексель» Д. Рсюсини. ,Это 
очаровательное юношеское

i  (

сочинение великого компо
зитора можно услышать в 
нашей стране только в Мо
сковском Камерном му
зыкальном театре и на са
ратовской сцене.

X X V II съезду K n qp  по
святил театр постановку од
ной из лучших советских 
опер — «Укрощение строп
тивой» В. Шебалина. В ос
нову ее сюжета положе
на бессмертная комедия 
В. Шекспира.

Своеобразной традицией 
нашего театра стали еже
годные творческие отчеты 
коллективов хора и оркестра. 
В ньшешнем сезоне они ис
полнили «Реквием» В. Мо
царта — глубочайшее по 
мысли и силе эмоционально
го воздействия сочинение. 
Вместе с исполняемой в тот 
же вечер одноактной оперой 
Н. А. Римского - Корсакова 
«Моцарт и Сальери» эта ра
бота стала дан1>ю уважения 
и памяти великому музы
канту. Эту работу мы также 
представим на суд томских 
любителей музьжи.

Разнообразен репертуар 
нашего балетного коллекти
ва. Внимание почитателей

классической хореографии 
всегда привлекают «Лебеди
ное озеро» П. И. Чайковоко- 
ло и «Жизель» А. Адана. 
Широко представлены в 
афише и балеты советских 
авторов. Это ставший уже 
классикой «Бахчисарайский 
фонтан» Б. Асафьева, «Со
творение мира» А. Петрова. 
Ритм - балет «Юнона и 
Авось», созданный в нашем 
театре на основе популяр
ной одноименной оперы 
А. Рыбникова. Этот спек
такль вызывает особый ин
терес молодежи.

Юные зрители увидят ба
леты «Снежная королева» 
Ж. Колодзлб и «Гадкий уте
нок» А. Микиты, О. Петро
вой, Й. Цеслюкевич, а так
же музыкальные сказки 
«Волшебные, буквы» А. Сы
чева и «Приключения ко
лобка» В. Дружинина.

Для поклонников «легкого 
жанра» мы покажем опе
ретту Ф. Зуппе «Прекрас
ная Галатея».

Несмотря на то, что мы 
смогли привезти только тре
тью часть репертуара, на 
гастроли приехал весь твор
ческий состав театра. Вновь 
услышат томичи голоса на-

Дни кларнетной музыки в Томске

Заключительный 
аккорд фестиваля

...и снова — теперь уже в 
последний раз — звучал в 
исполнении симфонического 
оркестра «Дифирамб» Кон
стантина Лакина. Им от • 
крылся и третий — заклю 
чительный — концерт Дней 
кларнетной музыки в Том
ске. Его, как и другие вече
ра, начала музыковед за
служенный деятель ис
кусств Азербайджанской 
ССР Жанна Дозорцева. Мо 
жно позавидовать той лег
кости и свободе, с которой 
она общается с залом, эмо
циональности и образности 
ее речи. Ее комментарии не 
просто представляют то или 
иное произведение, а вводят 
слушателей в его атмосфе
ру, в сферу музыкальных 
образов.

Вот и сейчас — речь идет 
о Моцарте, о той светлой 
радости, которую несет лю
дям его солнечная музыка. 
Концерт В.-А. Моцарта для 
кларнета и симфонического 
оркестра исполняет заслу
женный ' деятель искусств 
РСФСР профессор Авангард 
Федотов. Солисту тактично 
аккомпанирует Томский 
си.мфонический оркестр, за 
пультом которого стоит его 
художественный руководи
тель и главный дирижер 
Илмар Лапиньш.

Последний вечер фести
валя был поистине вечером 
контрастов. После Моцарта 
зазвучала музыка латьцц- 
ского композитора начала 
века Э. Дарзиньша — «Ме
ланхолический вальс». За
служенного артиста Латвий
ской ССР Гиртса Паже мы

Я
слышали, когда он исполнял 
•музыку наших современни
ков.

Буквально заворожил зал 
дипломант всесоюзного и 
лауреат . закавказского кон
курсов Гегам Григорян, ис
полнив в собственной обра
ботке армянскую народную 
мелодию «Воспоминание о 
любимой». На фоне низкого 
звучания струнных его 
кларнет выпевал грустную, 
щемящую душу мелодию.

Имя томича — заслужен
ного артиста РСФСР Алек
сея Дружинина — не раз 
звучало во время Дней 
кларнетной музьши. В за
ключительный день фести
валя он исполнил вместе с 
Томским симфоническим 
оркестром Рапсодию Клода 
Дебюсси.

И по контрасту — Кон
церт для кларнета немец
кого романтика Карля Вебе

ра. Это произведение арти
стично, с большим эмоцио
нальным подъемом и экс
прессией исполнил заслу
женный артист Грузинской 
ССР профессор Реваз Джи- 
бладзе.

Концерт и весь музыкаль
ный праздник естественно 
завершила «Праздничная 
увертюра» Дм. Шостаковича. 
Это произведение великого 
композитора со:^еменности 
хорошо знакомо большин
ству слушателей. Но... де
вять (!) кларнетов на аванс
цене... так в самом конце 
яркого музыкального празд
ника была поставлена не 
менее яркая точка!

Значение закончившихся 
Дней кларнетной музыки в 
Томске велико не только 
для эстетической жизни на
шего региона. Ведь это — 
первый фестиваль такого 
рода в нашей стране, и фе
стиваль масштабный. И згчк- 
стники фестиваля, и  слуша
тели благодарны его органи
заторам — Министерству 
культуры Российской Феде
рации, областному управле
нию культуры, областной 
филармонии за редкое по 
яркости музыкальное впе
чатление, за знакомство с 
большим пластом редко ис
полняемой музыки.

В Томске родилась новая 
музыкальная традиция. Ей 
жить и развиваться.

Н. МАЛАХОВСКАЯ.

НА СНИМКЕ; играют 
А. Дружинин и Н. Кравчен
ко.

Фото В. Кровельщикова.

Футбол
Наша задача —̂ за корот

кое время до начала чем
пионата мира по футболу 
создать коллектив, который 
способен был бы успешно 
выступить в Мексике, ска
зал корреспонденту ТАСС 
А. Левинсону главный тре
нер сборной СССР Валерий 
Лсбановский. Сейчас мне 
трудно дать точные оценки
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готовности того или иного 
игрока. Эти дни уйдут на 
тестирование, после которо
го мы уже сможем сказать, 
кто на что способен.

Сейчас в Новогорске, на 
тренировочной базе сборной, 
занимаются 23 футболиста, 
к сожалению, заболел С. Гоц- 
манов, и поэтому он уехал 
домой. Небольшую травму 
получил А. Чивадзе, и пока 
не может тренироваться в 
полную силу из-за травмы 
ноги Ф. Черенков.

Кроме них, на сборах на
ходятся: вратари Р. Даса
ев, В. Чанов и С. Краков
ский, защитники — Н. Ла
рионов, О. Кузнецов, А. Баль, 
А. Демьяненко, Г. Морозов, 
А. Бубнов, игроки средней 
линии и атаки — В. Бессо
нов, И, Яремчук, В. Рац, 
П. Яковенко, С. Алейников,

родного артиста СССР 
Ю. Попова, народного арти
ста РСФСР, лауреата Госу
дарственной премии РСФСР 
им. М. И. Глинки Л. Сме- 
танникова, заслуженных ар
тистов РСФСР Л. Логиновой, 
Н. Довгалевой, Н. Брятко, 
Е. Лудера, Л. Ненастьева. В 
оперных спектаклях примут 
участие такие ведущие со
листы, как С. Алексашкин, 
В. Баранова, В. Буланкик,
B. Верин, Т. Григорьева,
A. Гольман, Т. Жучкова,
C. Костина, 3. Мельник, 
Н. Пухальский, И. Сьиев,
B. Тарасова, Л. Фролова, 
В. Храмов, многие другие 
мастера сцены и молодые 
ар>тисты.

Очень молода наша ба
летная труппа, возглавляе- 
•мая главным балетмейсте
ром лауреатом Всесоюзного 
конкурса, заслуженным ар
тистом РСФСР А. Дементье
вым. Сложные партии клас
сического и современного 
репертуара с успехом испол
няют лауреат V  Междуна
родного конкурса артистов 
балета в Москве Т. Черно- 
бгювкина, О. Василянская, 
О. Лещенко. Л. Новикова, 
Л. Телиус, заслуженный ар
тист РСФСР Г. Альберт, 
И. Стецюр-Мова, М. Берню- 
ков, В. Бгашев, В. Нестеров 
и другие солисты.

Хоровым коллективом 
долгие годы успешно руко
водит народная артистка 
РСФСР А. Добромирова. 
Многие спектакли оформ
лены главным художником, 
заслуженным деятелем ис
кусств РСФСР А. Крюко
вым. За дирижерский пульт 
во время гастролей встанут 
И. Семенов и Е. Хилькевич. 
Художественное руководст
во коллективом театра осу
ществляет главный дири
жер дипломант Всесоюзно
го конкурса, кандидат ис
кусствоведения, заслужен
ный артист РСФСР Ю. Коч
иев.

Ждем вас на наших спек
таклях, дорогие друзья!

* Ф «
НА СНИМКЕ: сцена из

балета «Лебединое озеро».

Г. .Литовченко, О. Протасов,
B. Евтушенко, И. Беланов, 
А. Заваров, О. Блохин,
C. Родионов. В Мексику по
едут 22 игрока, а один «ли 
шний» станет известен 
19 мая, накануне вылета в 
Мексику.

Работа нам предстоит 
большая, продолжал В. Ло- 
бановский. Обычно сборная 
готовится к чемпионату ми
ра года четыре. Но у нас, к 
сожалению, получилось так, 
что в отборочных матчах 
выступали одни футболис
ты, а за три недели до на
чала первенства состав не
сколько изменился. И к то
му же произошла сме
на тренеров. Кстати, кро
ме меня, продолжгш Ло- 
бановский, со сборной будут 
работать Н. Симонян, Ю. Мо
розов и С. Мосягин.

Общими усилиями будем 
стремиться подводить сбор
ников к лучшей спортивной 
форме, чтобы она прояви
лась в нужный момент в хо
де чемпионата мира. Мно
гие считают, что киевляне 
сыграли на пределе и у  них 
произойдет спад. Но это не 
так, возможности динамов
цев из Киева не исчерпаны, 
они способны покЕюать фут
бол такого же класса, что и 
в матчах розыгрыша Кубка 
обладателей кубков. Правда, 
тактика, конечно, в Мекси
ке будет иной. На высоте в 
жару нельзя играть так, как 
в финале в Лионе. На чем
пионате мира нам следует 
спокойную игру чередовать 
со взрывной.

В оставшиеся дни до пер
вого матча в Мексике, кото
рый состоится 2 июня в 
Ирапуато, мы будем стре
миться определить наиболее 
оптимальный сост&в. В бли
жайшее время пройдут вы
боры капитана сборной. .Этой 
фигуре в команде я при
даю большое значение.

(Корр. ТАСС).
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Первые студенческие..
Видимо, я попал не на 

первое совещание такого 
рода. Слишком острыми бы
ли дискуссии, и выступаю
щие в карман за словом не 
лезли. И это понятно. Ведь 
вопрос стоял так: быть или 
« е  быть спортивно-художе
ственному фестивалю на 
университетском стадионе 
и, в конечном счете, будут 

'ли  открыты тем самым пер
вые летние спортивные сту
денческие игры.

— А  если холодно, дождь, 
значит, ансамбль скри
пачей отпадает, да и капел
ла тоже?

— Да что вы iB самом де
ле — хотите всем создать 
тепличные условия?

— Поймите, пение на хо

лодном воздухе может пло
хо сказаться на голосах.

— Вы ставите под вопрос 
мероприятие, которое гото
вится вот уже три месяца.

И так далее. Конечно, фе
стиваль состоится, и это бы
ло последнее заседание орг
комитета перед открытием 
летних студенческих , игр. 
Первых, что немалсхважно, а 
значит, и нетрадиционных. 
Ну, а коли так, то весь сце
нарий ■ фестиваля должен 
быть реализован полностью. 
Такое решение принял орг
комитет. Сразу после заседа
ния Владимир Иванович 
Гончаров, заведующий ка
федрой физического воспи
тания университета и непо
средственный инициатор

праздника, ответил на мои 
вопросы.

—  Почему решено ' прово
дить студенческие игры?

— Появилась необходи
мость объединить все сти
хийные спортивные меро
приятия разных вузов, спор
тивные устремления самих 
студентов и орггшизовать 
своеобразную студенческую 
олимпиаду. Готовиться к 
этому начали с января. Был 
создан оргкомитет под ру
ководством ректора универ
ситета, в который вошли 
представители партийных, 
комсомольских, профсоюз
ных органов, руководители 
универкгитетских коллекти
вов художественной само
деятельности. Составили

план работы, определили 
сроки исполнения и ответ
ственных. Надо было подго
товить и стадион. Здесь 
проложили резиновую до
рожку для бега, установили 
флагштоки, отремонтирова
ли площадки...

—  Какие цели преследует 
праздник?

— Фестиваль — это от
крытие летних студенче
ских игр, девиз которых: 
«Спорт, молодежь, "мир». От
кроются они 18 мая на на
шем стадионе, но, конечно, 
принимают в этом участие 
команды всех вузов. Будет 
поднят флаг состязаний и 
зажжен огонь, который фа
келоносцы пронесут от Ме
мориала боевой и трудовой 
славы томичей.

Фестиваль, игры посвя
щены Году мира. А  спортив
ные состязания объединяют 
людей. Мы хотим, чтобы 
нашу инициативу подхва
тили и другие города. И 
еще одна цель — привлече
ние молодежи к спорту.

Сразу после открытия на 
всех спортивных базах и 
площадках пройдут сорев
нования меяеду вузами по 
футболу, баскетболу, много
борью ITO. Да и в первый 
день, на самом открытии 
фестиваля, у  студентов бу
дет возмояжость продемон
стрировать свои силы. Со
стоится меясвузовский кросс 
4 X 1000 метров. Победите
лей игр .назовут 8 июня, в 
день закрытия игр.

С. ЧЕРНОЯРОВ.

Редактор
И. Г. НЕСТЕРЕНКО.

В т е а т р а х
ДРАМЫ

17 мая. «Миссис Пайпер ве
дет следствие» — 19.

18 мая. «Район посадки не
известен» — 19.

Д в о р е ц  зрелищ  
и с п о р т а
17 мая. «Выигрыш одиноко

го коммерсанта» — 19.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
17 мая. «Одиночное плава

ние* — 9, 12-40, 14-30, 16-20,
18-20, 20-10, 21-50. «Мама, я 
жив!» — 10-50. Политический

клуб «Мир сегодня». Фильм 
«Наше счастье — это мир и 
дружба» — 8.

имени М. ГОРЬКОГО 
17 мая. «Ошибка молодости» 

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Без права 
на провал» — 9. «Остались 
только слезы» —10-20, 12,13-40,
15- 20, 17, 18-40. 20-20. 22.

«ОКТЯБРЬ»
17 мая. «Самраат» (две се

рии) — 8-40, 11-10, 13-40.16-10, 
18-40, 21-10. «Ошибка молодо
сти* — 9, 12-40, 16-20, 18-10,
21-50. «Прыжок* — 14-30, 20. 
«Умные вещи» — 10-30.

«ПИОНЕР»
17 мая. Мультсборник «Пан

телей и Пугало» — 9,. 11. «Мо
сква—Кассиопея* — 13, 15, 17. 
«Жестокий романс» (две се
рии) — 19-10.

имени Й. ЧЕРНЫХ 
17 мая. «Развод по-итальян

ски» — 9. 10-50. 12-40, 14-30,
16- 20. 18-10. 20. 21-30. «Трю
кач» (две серии) — 0, 11-30,

тру д о у с тро й с тв а

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
На ТОМСКУЮ ГРЭС-П: слесарей-сантехников, столя

ров, плотников, штукатуров-маляров, каменщиков, бе
тонщиков, газоэлектросварщика, автокранющика, ма
стера по общественным работам, старшего инжеяера-ин- 
спектора по эксплуатации и ТБ, заведующую и старшую 
медсестру в детские ясли.

Одиноким, предоставляется общежитие, нуясдаю- 
щимся — места в детских учреясдеяиях. На ГРЭС-П есть 
объекты соцкультбыта, пионерский лагерь, база отдыха, 
вводится в действие профилакторий, строится жилье. 
Справки по тел. 4-32-11.

В ЦЕНТРАЛЬНЫЙ УНИВЕРМАГ: продавцов всех ка- 
тегорий, учеников продавцов, рабочих на склад (жен
щин),. штукатура-маляра, уборщиков торгового зала, 
дворника, администратора торгового зала, гладильщицу, 
кладовщиков, кладовщика по таре, товароведов, газо
электросварщика.

В ФИЛИАЛ ЦЕНТРАЛЬНОГО УНИВЕРМАГА «ДОМ 
ТКАНЕЙ»: продавцов всех категорий, згчеников про
давцов, слесаря-сантехника, гардеробщицу.

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству, или его филиалы: ул. Пушкина, 71; ул. Берд- 
окая, 18.

Справки по тел. 2-64-96, отдел кадров ЦУМа.

ДЛЯ РАБОТЫ НА РЕЧНЫХ СУДАХ СТРЕЖЕВСКОЙ 
РЕМОНТНО-ЭКСПЛУАТАЦИОННОЙ БАЗЫ РЕЧНОГО 
ФЛОТА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ 
«ТОМСКНЕФТЬ» —  повар. Справки по тел. 3-42-27.

В ДЕТСКУЮ МУЗЫКАЛЬНУЮ ШКОЛУ № 3 срочно 
завхоза, гардеробщицу.

Обращаться по адресу: 634040, Томск, ул. Бела Куна, 1, 
ДМШ № 3. Тел. 5-01-36.

В СПТУ-19: главного бухгалтера с предоставлением 
комнаты в общежитии, мастеров производственного обу
чения в группы слесарей-сантехииков, газосварщиков, 
плодоовощеводов (специгшьность — биолог или агрог 
ном); столяра-плотника, коменданта общежития, водите
ля. Справки по тел. 1-17-16.

На ТОМСКИЙ ПИВОВАРЕННЫЙ ЗАВОД в связи с 
увеличением вьтуска безалкогольных напитков и кваса: 
слесарей - наладчиков, рабочих по обслуживанию линий 
розлива, мастера-строителя, заведующего складо%, при
емосдатчиков готовой продукции и посуды, токаря, 
грузчиков. Справки по тел. 4-04-41.

В МЕХАНИЗИРОВАННУЮ КОЛОННУ № 159 МУС 
«ТОМСКЭЛЕКТРОСЕТЬСТРОЙ» срочно на. строительство 
высоковолктных линий и подстанций —  старших прора
бов, мастеров, линейных механиков. Характер работы — 
разъездной. За разъездной характер производится допла
та от 20 до 50 процентов, вьшлач1шается поясной коэф
фициент — от 20 до 50 процентов должностного оклада; 
в производственно-технический отдел —  старших инже
неров; в бухгалтерию —  кассира.

Вьтлачивается поясной коэффициент 20 процентов.
Доставка на работу и с работы — служебным автобу

сом. Справки по тел. 99-43-92.
Обращаться в бюро по трудоустройству или его фили

алы: пр. Кирова, 17; ул. Бердская, 18; ул. Пушкина, 71; 
пер. Фруктовый, 28-а.

СРОЧНО ПРИНИМАЕТ НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
И ВАХТОВЫМ МЕТОДОМ ВО ВНОВЬ СОЗДАННОЕ 
СМУ-5 ДЛЯ ВЕДЕНИЯ РАБОТ НА ЛУГИНЕЦКОМ МЕ
СТОРОЖДЕНИИ на должности инженеров-строителей, 
начальников з̂ частков, прорабов и мастерю, инженеров 
производственного отдела, инженера по труду и зар
плате, а также механизаторов разных специальностей 
на землеройную технику, бухгалтеров и главного бух
галтера, плотникю, маляров, газоэлектросварщикга.

Вьтлачивается районный коэ<^ициеят 30 процентов 
и северная надбаака ежегодно 10 процентов (до 50 про
центов), 40 процентов за разъездной характер.

Жилье предоставляется в течение трех лет в г. Кед
ровом.

Москов ок о м у цирку 
«Темп» требуются квартиры 
для размещения артистов 
цирка на время гастролей в 
г. Томске до 20 июня в рай
оне ул. Кулагина и по мар
шрутам автобусов №№ 2, 
8, 9; троллейбуса № 2.

Здесь же требуются на 
работу униформисты.

Обращаться к директору 
цирка.

Справки по тел. 1-38-81.

Восточное ремонтно-техни
ческое предприятие «Томск- 
агропрома» извещает, что с 
1 по 20 июня оно закры
вается на годовую инвента
ризацию.
Просим всех потребителей

произвести сверку расчетов 
и получить до 1 июня выпи
санные товары.

Сибирский филиал Всесо
юзного наз̂ чного центра 
психического здоровья АМН 
СССР ОБЪЯВЛЯЕТ КОН
КУРС на замещение ва
кантной должности старше
го научного сотрудника ла
боратории патоморфологии 
мозга (кандидата наук).

Срок ксжкурса — один 
месяц со дня опубликова
ния объявлеяця в газете.

Документы направлять по 
адресу: 634014, Томок, 14, 
Сосновый бор, СФ ВНЦПЗ 
АМ Н СССР, ученому секре
тарю.

16. 18-30, 2,1. «Пусть он оста
нется с нами* — 14-10.

«СИБИРЯК»
17 мая. «Обезьянки и граби

тели»— 9-20. «Я ей нравлюсь»
— ,11, 12-40, 14-20, 16. 17-40,
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
17 мая. «Большая семья* —

17, 19, 2il.

«АВАНГАРД»
17 мая. «Гибель Аполлонии»

— 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СНБКАБЕЛЬ»
17 мая. «Поклонись до зем-

."iVH» — 17. 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
17 мая. «Пять минут страха»

— 15, 17, 19.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

ГПЗ-5
17 мая. «Веселенькое воск

ресенье» — 17, 18-30.

В связи с проведением в 
Томске II фестиваля театров 
кукол ранее объявленный 
на 25 мая спектакль «Стой
кий олюянный солдатик» 
переносится на 20 июня.

, Билеты действительны. 
Оправки по тел. 2-48-41.
Наш адрес: пер. Коопера

тивный, 4. Проезд до оста
новки «ЦУМ».

ФИЛИАЛ СПТУ № 16 
при СКВ НП «ОПТИКА» 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ уча
щихся на 1986/87 учебный 
год по следующим специ
альностям;

с образо!ванием 8 клас
сов — лаборант-химик (для 
девушек), слесарь механо
сборочных работ, станочник 
широкого профиля (токарь, 
фрезеровщик).

Срок обучения — 3 года; 
с образованием 10 классов 

—  оператор станков с ЧПУ, 
оператор ЭВМ, оптик широ
кого . профиля, радиомон- • 
тажник, станочник широко
го профиля (токарь, фрезо- 
ровщик)..

Зачисление в училище 
проходит без экзаменов.
. Адрес: г. Томск, пр. Ака
демический, 10/3, приемная 
комиссия. Тел. 1-81-11, доп. 
9-49.

Среднее профессионально- 
техническое училище № 6 
г. Томска ОБЪЯВЛЯЕТ НА
ДВОЕ учащихся на базе 
восьмилетнего и средяего 
образования по специально
стям; оператор связи, теле
фонист междугородной свя-' 
зи, телеграфист.

Срок обучения с 8-летним 
образованием — 3 года, уча
щиеся находятся на гособе- 
спечении.

Срок обучения со сред
ним образованием — 11 ме
сяцев, учащиеся получают 
стипендию.

Адрес училища: г. Томск, 
пр. Ленина, 181, Тел. 2-22-78 
(приемная, директор), 2-14-33 
(зам. по УПР). Проезд трол
лейбусами №№ 2, 4, автобу
сами №№ 2, 19 до останов
ки «Ул. Дальне-Ключевская».
———  -------------------------------------------  ^

Детская музыкальная 
школа № 4 г. Томска (пр. 
Ленина, 133) ОБЪЯВЛЯЕТ 
ПРИЕМ учащихся на 1986—
87 учебный год по классам: 

фортепьяно (6— 8 лет), 
баяна, аккордеона (8— 11 

лет),
скрипки, виолончели (6— 8 

лет),
гитары (10— 11 лет), 
домры, балалайки (8— 10 

лет),
флейты (9— 12 лет).
Прием заявлений — до 31  ̂

мая, экзамены — с 3 июня. 
Оправки по тел. 2-46-72.

Саратовскому академиче
скому театру оперы и бале
та на период гастролей с 
1 по 29 июня требуются 
квартиры и комнаты.

Обращаться , в театр дра
мы по телефонам: 2-28-46. 
2-29-04.

Дирекция, партком, проф
ком и коллективы цехов 
№№ 8 и 4 радиотехничес
кого завода с глубоким 
прискорбием . извещают о 
смерти ветерана труда 

НОРЯКОВА
Геннадия Филипповича

и выражают искреннее со
болезнование родным и 
близким.

Партийное бюро, проф
союзный комитет аппарата 
обкома партии выражают 
глубокое соболезнование 
родным и близким по по
воду кончины

ГУСЕВОЙ
Екатерины Павловны,

вывшего главного бухгал
тера обкома КПСС.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием изве
щают о смерти горячо лю
бимого

ИСАЕНКО
Ивана Степановича.

Вынос тела — 17 мая,
в 16 часов, из квартиры по
койного (ул. Никитина, 17-а, 
кв. 27),__________________________

Коллектив Дворца зре
лищ и спорта с прискорби
ем извещает о смерти за
местителя директора двор
ца

ЗЕМЦЕВА
Геннадия Ивановича

и выражает Лскреннее 
соболезнование семье по
койного.

Коллектив Томского обла
стного агентства «Союз
печать» выражает искрен
нее соболезновавд{е на
чальнику агентства Н. X. 
Степичеву по поводу смер
ти отца участника войны 

СТЕПИЧЕВА
Харитона Ефимовича.
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